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ЗА КРУГЛЫМ СТОЛОМ
Рабоишни общества «Зна

ние» настойчиво ищут новые 
интересные и эффективные 
формы массовой пропаганды. 
Одной из таких форм являются 
встречи ведущих международ- 
ных комментаторов областного 
центра за круглым столом в 
присутствии сотен слушателей. 
Такие встречи состоялись в об
ластном лектории и Доме куль
туры ГРЭС-П. Доценты И. В. 
Елизаров, Г. X. Рабинович, на. 
учные работники С. В. Вольф- 
сон, Н. П. Кириллов, референт 
общества «Знание» М. М. Муч
ник совместно комментировали

Сенокос встретим 
во всеоружии

К О М П Л Е К ТУЮ ТС Я
механизированные

З В Е Н Ь Я
По плану нам hj^ ho засто

говать 140 тысяч центнеров 
сена. Опыт прошлых лет пока
зывает, что успех на заготовке 
кормов зависит от того, как под
готовишься к этой кампании.

Сеноуборочные машины бу
дут подготовлены в колхозах 
нашего района к 20 июни. Сей
час в хозяйствах комплектуют
ся механизированные звенья.

В этом гаду на затотхжке кор
мов у нас будут работать 14 
механизированных звеньев: 
10 с пресс-подборщиками и 4—  
с подборщиками-нашзителями. 
По подсчетам, эти _,звенья заго
товят за период сеноуборочной 
кампании 46.500 центнеров се
на, иля 33,2 процента к плану. 
Всюбще-то почти на всех лугах 
нашего района м-мкно приме
нять машины, но техники у нас 
пока что мало. Потребность же 
в ней велика. Еще недостает 
16 пресс-подборщиков. Е)сли бы 
мы их имели, то уже в этом го
ду механизированным способом 
можно было бы заготовить око
ло 70 процентов сена.

В прошлом году в нашем рай
оне было скомплектовано толь
ко 4 полностью механизирован
ных звена. Наиболее удачно ор
ганизовали заготовку кормов в 
колхозе имени Жданова. Их 
технологию мы и приняли за ос
нову. Что она из себя представ
ляет? Два пресс-подборщика 
обслуживают четыре человека: 
два тракториста-машиниста и 
два укладчика тюков на прицеп
ные волокутпи. Один тракторист 
сгребает сено, и трое заняты у 
стогометателя; двое уклады
вают тюки и один подправляет 
их на скирде.

В этом году руководители 
колхоза имени Жданова хотят 
организовать подвозку тюков 
сразу к ферме. Технология за
готовки сена остается почти та
кой же, как и в прошлом году, 
только добавится количество 
людей на подвозке сена.

А. ВАСИЛЬЧЕНКО, 
главный инженер Зырян

ского райсельхозуправ- 
ления.

НЕ  Х В А Т А Е Т  

З А П Ч А С Т Е Й
На нашей ферме сосредото

чен в основном.молодняк круп
ного рогатого скота. Есть откор
мочные и нагульные гурты. Вы
ращиваются нетели для попол
нения молочного стада совхоза 
«Чажемтовский». Главная наша 
забота —  в достатке обеспе
чить скот кормами. В плане се
ва яровых большой удельный 
вес занимают кормовые культу
ры. Сев зерновых и всех кормс> 
вых культур провели хорошо. 
После дождей посевы бурно по
шли в рост, зазеленели луга.

Коллектив механизаторов на
шей фермы все внимание сей
час уделяет подготовке техники 
для уборки урожая естествен
ных и сеяных трав. Отремон
тированы шесть тракторных се
нокосилок и все конные. Подго
товлены пресс-подборщики и 
половина граблей. Но нам 
не хваггает запасных частей для 
силосоуборочных комбайнов. 
У  нас серьезные претензии к 
Колпашевскому объединению 
«Сельхозтехника».

Е. ПОПОВ, 
управляющий Тискинской 
фермой совхоза «Чажемтов

ский» Колпашевского 
района.

Из колхоза в колхоз
Во многих селах Шегарского 

района побывал коллектив пла
вучей культбазы №  1 област
ного управления культуры. 
Весь май концертная группа об
служивала тружеников сельско
го хозяйства. На, севе время 
было горячее, поэтому артисты 
выступали перед механизатора
ми иногда и в двенадцать часов 
ночи. Из колхоза в колхоз пере
езжали они на попутных маши
нах и привозили всегда людям 
большую радость.

Жители Каргалы, Батката и 
других сел нашего района ис
кренне благодарят участников 
агитбригады В, Прохорова, 
Л, Конлинскую, Л. Полянскую, 
С, Тимофееву, Н. Морозова и 
В. Поддубного за то, что они 
подарили им столько^ веселых 
МИНУТ в дни весенней страды.

А. ПОГОДАЕВ, 
заведующий Каргалинским 
сельским клубом.
Ш егарский район.
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Комсорг комсомольско-мо.лодежной фермы колхоза имени Фрунзе 
Зырянского района Нина Володина показывает пример в труде дру

гим дояркам [сельхозартели. На юбилейный год она взяла повышен
ное обязательство —  получить по 3.000 килограммов молока на ко
рову. Фото И. Пустовойтенко.

К о м м е н т а р и й  к с о б ы т и ю

РАНЬШЕ ВСЕХ В СИБИРИ
ТРЕСТ «ТОМСКНЕФТЕГАЗРАЗВЕДКА» 
ВЫПОЛНИЛ ПОЛУГОДОВОЙ ПЛАН

Наша газета уже сообщала, что Васюганская д:1ефтеразведочная 
экспедиция и Западная нефтеразведка первыми среди геологораз
ведочных организаций Западной Сибири выполнили полугодовое за
дание по проходке. Поступило еще одно приятное сообщение: трест 
«Томскнефтегазразведка» «а 25  дней раньше завершил полуго
довую программу. При плане 6 5 .1 0 0  метров пробурено уже около 
67 тысяч. Поистине юбилейные темпы набрали буровики области. 
Темпы, которые еще вчера считались недоступными.

Мы попросили управляющего трестом «Томскнефтегазразведка» 
Сергея Васильевича Филимонова прокомментиропать полученное 
сообщение.

Как никогда успешно пачали 
год нефтеразведчики области. 
Каждый коллектив стремится 
приготовить ко дню рождения 
страны свой подарок. Соревно
вание за достойную встречу 
50-летия Великого Октября ста
ло всеобщим. Нужно еще учи
тывать, что возросли и требо
вания к нашей работе. Поста
новлением Совета Министров 
СССР томские нефтеразведчи
ки за годы пятилетки должны 
пробурить около миллиона мет
ров. Это в несколько раз пре
высит метраж, который имеют 
на своем счету геологи за все 
годы поиска на территории об
ласти.

Нынешний год переходный 
.— приступ к еше большим 
объемам бурения. План на год 
—  127 тысяч метров. 67 ты
сяч у1«е есть. Как видите, на 
первое полугодие мы заплани
ровали несколько больший 
объем, чем на второе. Объяс
няется тем, что трест должен 
к 7 ноября сдать запасы по 
Мыльджинскому газовому ме
сторождению, прирастить запа
сы на уникальном Советском 
несЬтяиом месторождении.

Если сравнить с первым по
лугодием 1966 года, то нынче 
п]эобурено почти на 15 тысяч 
метров больше. Такой рост мог 
быть достигнут только за счет 
совершенствования организа
ции труда, лучшего использо
вания техники и оборудова
ния. С точки зрения инженер
ной, успех объясняется возрос
шими скоростями бурения.

Мне бы хотелось остановить
ся на нескольких цифрах. 
Бригада мастера В. И. Василь
ева из Александровской экспе
диции пробурила две скважи
ны со средней скоростью 2.4Я0 
метров. Бригада мастера Н. М. 
Зайдуллнна превысила ско
рость 2.200 метров на станок 
в месяц. Не отстает от них и 
бригада мастера М. М. Нурлы- 
гаянова из Васюганской .экспе
диции, которая на последних 
скважинах довела скорость про
ходки до 2.200 метров.

Нужно подчеркнуть, что это 
не погоня за отдельными ре
кордными показателями. Ос
тальные бригады совсем нена
много отстают от названных. 
Средняя проходка на станок 
в месяц составила по тресту в 
мае 1.741 метр. План же все
го 958 метров.

В экспедициях стали более 
серьезно подходить к органи
зации труда буровых бригад. 
Сразу яге значительно снизи
лись простои. Производитель
ное время на бурении по тре
сту в мае равно 85 процентам, 
в апреле —  88. Улучшилась от
работка долот. В Западной неф
теразведке стали применять 
двухсекционные турбобуры в 
интервале отбора керна. Во 
многом благодаря этому ско
рость проходки здесь 2.274 
метра в целом по разведке. Taj 
кие скорости —  завтрашний 
день наших буровиков.

Если в прошлом году брига
ды нередко простаивали в ожи
дании строящейся буровой, то 
сейчас практически «окон» нет, 
В Александровской экспеди
ции BbimKOMOHTaHjHHKH сумели 
создать хороший задел. Тепеоь 
уже станки ждут бригад. Го
раздо лучше стали работать 
монтажники Васюганской экс
педиции. Курс на специализа
цию оправдал себя. Укрупнен
ные вышкомонтажные цехи, 
правда, имеются не везде. Не 
давно созданная Каргасокская 
экспедиция еще не в состоянии 
провести настоящую специали
зацию. Буровикам приходится 
и строить вышки, и бурить, и 
испытывать. Но уже организо
ваны первые вышкомонтаж
ные и испытате.льиые бригады. 
Надеемся, что, в будущем году 
специализация утвердится
окончательно.

Совершенствование органи
зации труда —  непременное 
условие роста скоростей про
ходки. Большие обязательства, 
принятые буровыми бригадами 
области, требуют материаль
ной, инженерной, организаци
онной обеспеченности работ.

Взять хотя бы бригаду М. М. 
Нурлыгаянова, о которой я 
уже говорил. Ее годовое обяза- 
'тельство — 11,5 тысячи мет
ров. За 5 месяцев пробурено 
более 7 тысяч. Значит, если в 
экспедиции обеспечат непрерыв
ную работу коллективу, то го
довой итог будет 14— 15 тысяч 
метров, обязательства значи
тельно перевыполняются. Да и 
не только одной бригадой. У:ке 
сегодня многие коллективы пе
ресматривают свои обязатель
ства и намечают более высо
кие рубежи.

Я  рассказываю об одной 
стороне деятельности нефтераз- 
ведчиков ■— о проводке сква
жин; Но недостаточно только 
хорошо бурить. От нас ждут 
открытий месторождений, при-- 
роста запасов. Фонтаны неф
ти и газа сообщили об откры
тии трех новых месторождений
—  ЮЖН0-МЫЛЬДЖ1ИНСК0Г0 и Со- 
бол1иного нефтяных, Лугинецко- 
го газового. Каргасокские иеф- 
теразведчики сегодня ведут 
разведку. еще на тоех новых 
площадях; Снеж.ной, Вепхне- 
Са.чатной, Чемчлякской. Образ
цы пород на Снежной и Верх
не-Салатной площадях, подня
тые из глубин, говорят о воз
можности ОТКРЫТИЯ еще двух 
месторождений.

По эффективности юби
лейный год для нас тоже удач
ный. Я имею" в виду эффектив
ность геологическую. Если го
ворить об экономической, то 
себестоимость пробуренного 
метра по тресту должна рав
няться 133 рублям. Фактически 
она составила 123 рубля (в мае
—  всего 106 рублей). У  нас 
имеются накопления за счет 
снижения себестоимости метра 
проходки.

Единственный показатель, с 
которым мы не справились, — 
испытание скважин. Постара
емся принять все меры, чтобы 
полугодовое задание по испыта-. 
нию было завершено в срок. 
Сегодня у нас нет ни одного 
предприятия, не справившегося 
с планами проходки. Н е .долж
но быть отстающих и по испы
таниям.

Главное — темпы
Наш сплавной участок —  са

мый удаленный от Оби. 500 кило
метров по Кети надо преодолеть, 
чтобы доставить плот к месту по
грузки барж. Нынче за навигацию 
мы должны отправить 265 тысяч 
кубометров древесины.

Мы старались не терять време
ни и уже 4 мая приступили к лет
ней сплотке, увязывали в сутки по 
полторы тысячи кубометров леса.

Можно назвать многих сплав
щиков, настоящих тружеников. 
Это братья АркЭ(ДИЙ и Александр 
Федотовы (последний —  опытныл 
бригадир). Или взять Ивана Вер
шинина, Петра Кожевникова, бри
гадира на сплотке И. П. Пересто- 
ронина. Все они мастера своего 
дела.

В мае нашему участку заплани
ровано было отправить 64 тысячи 
к^ометров леса. Мы отправили 
свыше 100 тысяч кубометров. 
План на июнь — 117 тысяч кубо
метров. Постараемся также пере
выполнить его.

Сейчас главное на сплаве ■— 
темпы, и этим озабочен весь наш 
коллектив. Мы просим только ру
ководителей Нарымокой сплавной 
конторы выделить участку водо
метные суда. Сейчас у нас 10 су
дов, а требуется 13. Нам 
нечем собирать аварийную древе
сину прошлых лет, а ее, по скром
ным подсчетам, не меньше 3 ты
сяч кубометров.

Г. МАИСАК, 
начальник Уткинского сплав

ного участка Нарымской 
сплавконторы.

последгше международные со
бытия. Коммунизм и европей- 
екая безопасность, события в 
Греции н Вьетнаме, положение 
в Китае, Индня после выборов
— вот лишь некоторые из мно
гочисленных вопросов, которые 
были заданы слушателями. Но
вую форму пропаганды мен:ду- 
народных проблем решено еде- 
лать традиционной.

Р. РОГОВ.

ВЫШКИ в ТАЙГЕ
Планомерно продолжают на

ступление на таеяшые недра по
исковики из Каргасокской неф
теразведочной экспедиции. Два 
дня назад бригада бурового ма. 
стера В. П. Бнзяева забурила 
на Соболиной площади новую 
скважину №  172. Успешно ве
дут проходку другой — [155-й
— новой скважины на Луги- 
нецкой площади буровики, ру. 
ководимые мастером В. П. Иса
евым. Они уже достигли отмет
ки 1.240 метров. Поднимается 
новая —  вторая по счету —- 
буровая выпша в районе Напа- 
са. Ее монтаж ведет бригада 
вьппкомонтажников под руко
водством мастера П. В. Огурцо
ва. Идет демонтаж вьппки на бу. 
ровой №  152. Она будет пере
везена на будущую Р-152 на 
той же Лугинецкой площади.

Д. СМИРНОВ.

ГЕНЕРАЛЬНАЯ 
ПЕРЕД ПРАЗДНИКОМ

Сегодня вечером окрестности 
стадиона «Труд» огласятся ве
личественными звуками музы
ки. Мощно зазвучит сводный 
духовой оркестр. Его перекро
ют голоса многих сотен певцов, 
хористов. На стадионе состоит
ся генеральная репетиция го
родского праздника’песни, в ко
тором примет участие больше 
двух тысяч человек. Хоры му
зыкального и педагогического 
училищ и культпросветшколы, 
а также самодеятельные коллек
тивы Дома офицеров, электро
лампового завода и других 
предприятий города, хореогра
фические ансамбли клуба же-

.чезнодорожников н завода ре
зиновой обуви, духовые оркест
ры Дома культуры энергетиков, 
ТЭМЗа — трудно перечислить 
всех участников будущего му
зыкального праздника. Он со
стоится также на стадио:1е 
«Труд» в воскресенье, 11 июня.

А. ИВАНОВ.

ПОСЕЛОК ПЕРЕД СДАЧЕЙ
На западной окраине города 

Асина вырос новый посе
лок. Его сооружают для 
рабочих и служащих лесо
перевалочного и деревообраба
тывающего комбината строите
ли (стройуправлегшя №  24 тре
ста «Томлесстрой» под руковод
ством прораба Г. А. Шабалина. 
Сейчас в двадцати двух новых 
двухквартирных домах завер
шаются побелка стен и потол
ков, покраска полов и другие 
малярные работы, которые с 
хорошим качеством ведут рабо
чие из бригады И. М. Зеленина. 
К концу июня эти дома будут 
сданы в эксплуатацию. В каж
дом таком сборном брусчатом 
доме (все..детали домов изготов
лены на ЛПДК) будет две квар
тиры: две комнаты, кухня, кла
довая, веранда. Строители за
ложили фундаменты еще се
ми домов. Строительство посел
ка могло бы идти интенсивнее, 
если бы проектно-конструктор
ское бюро комбината «Томлес» 
своевременно обеспечило строи
телей документацией на артези
анский водопровод, котельную в 
ряд других объектов.

И. ПЕТРОВ.

ПРИКЕТеККЕ ГАСТР&ЛИ
Песни, танцы, шуточные сцен

ки —  такова о&пврная и разно
образная программа, которую 
подготовили участники художе
ственной самодеятельности Бе
лоярского районного Дома куль
туры Верхнекетского района., С 
этой программой коллектив 
районной агитбригады уже вы
езжал в нос. Полуденовку, в 
подсобное хозяйстао Орловского 
леспромхоза. Концерту предше
ствовала лекция об итогах кон
ференции коммунистических 
партий Евршш в Карловых Ва
рах, которую прочитал В.- Чи- 
гарнов. Намечены поездки агит
бригады в Степановку, Клюк- 
винку. Дружный и другие по
селки лесозаготовителей.

М. ВЯЛОВА.

У  с п е х  э ^ и в  о т  н о в о  Ъо в
Больш ую  трудовую  победу 

одержали живогново-ды М олчанов- 
ского района. Они досрочно, на 
месяц раньше, вьш олштли п олу
годовой план по продаже молока 
государству. На 1 июня сверх

плана ' доставлено Родине более 
тысячи центнеров молока.

П еревыполнен такж е план  п|ю- 
дажи мяса, а полугодовой план 
продажи япц вьш олнен районом 
на 199 ,6  процента,

А, ИГНАТЬЕВ.

С д е р ж и в а е т  с п л о т к
с  первых дней навигации наша 

бригада вышла на формировку 

плотов. Мы поставили обонов-ку на 
первый летний плот объемом в 
4.300 кубометров. Не меньшим 
получился и второй. А  сейчас уже 
много плотов отправлено на обские 
погрузочные рейды.

Наша работа заиисит от оплот-

формнруем за день по полторы 
тысячи ■ кубометров. Однако спло
точная работа задерживается, на
пример, из-за нехватки проволоки.

Мы можем формировать за сме
ну не меньше полутора тысяч ку
бометров леса, если нам будет 
обеспечен фронт работ.

А. КОШ КАРОВ, 
бригадир на формировке пло
тов Белоярского сплавучастка. ^

Заявление
п р а в и т

Советского 
е л ь с т в у

правительства
И з р а и л я

ки. Когда пучков достаточно, мы
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I „ .  О С В А И В А Е Т С Я  I
1 О Б С К А Я  П О Й М А  I

5
ХОРОШ ИХ ПРОИЗВОДСТ- I  

ВЕННЫХ УСПЕХОВ ДОВИ- |  
БАЮ ТСЯ МЕХАНИЗАТОРЫ  §  
МЕЛИОРАТИВНОГО ОТРЯДА S  
СОВХОЗА «КОЛПАШ ЕВ- =  
СКИИ» (НА СНИМКЕ СЛЕВА |  
НАПРАВО ) А. X. КИВИКАН- |  
ДУР, В. А. КОЛОТОВКИН, I  
Н. И. КОВАЛЕВ. РАБОТАЯ =  
НА ОСВОЕНИИ о б с к о й  1  
п о й м ы  ПОД МНОГОЛЕТ- 1  
НИЕ КУЛЬТУРНЫ Е ПАСТ- i  
БИЩ А, к а ж д ы й  ИЗ НИХ 1  
ЕЖЕДНЕВНО ОТВОЕВЫВА- i  
ЕТ У  ТАНГИ ПО ОДНОМУ Ё  
ГЕКТАРУ ВМЕСТО 90 СО- |  
ТОК ПО ПЛАНУ, А  ДО КОН- |  

ЦА МЕЛИОРАТИВНЫ Х РА - §  
БОТ ИМ ПРЕДСТОИТ РАС- |  

КОРЧЕВАТЬ И ПОДГОТО- |  
ВИТЬ ПОД ПОСЕВ МНОГО- I  
ЛЕТНИХ ТРАВ МАССИВ |  

ПЛОЩ АДЬЮ  350 ГЕКТАРОВ. |  
Н А СНИМКЕ ВНИЗУ: |

МОЩ НЫЕ ТРАКТОРЫ  |
«С-100» ВЕДУТ РАСКОР- |  
ЧЕВКУ ЛЕСА. I

Фото В. Ефименко. §

Советское правительство на
правило 7 июня с. г. правитель
ству Израи.тя следующ ее заявле
ние:

«И з  разных источников посту
пают сообщения, что резолюция 
Совета Безопасности ООН о не
медленном прекращении огня а 
всех военны х действий нс вы
полняется израильской стороной. 
Израиль грубо и демонстративна 
попирает это решение и продол
жает войну против арабских госу
дарств.

Такая позиция правительства 
Израиля лиш ний раз подтвержда

ет агрессивную сущ ность вашей 
политики, не считающ ейся с э ле 
ментарными нормами меж дуна
родных отношений, открыто про
являющ ей неуваж ение к принци
пам II целям  Устава Организации 
Объединенных Наций.

Советское правительство со 
всей определенностью предостере
гало правительство Израиля про- 

■ тив осущ ествления политики аг
рессии и авантюр. Однако изра
ильские руководители не вняли 
голосу разума.

Если сейчас израильское пра
вительство немедленно не вы пол

нит общего требования государств 
о безотлагательном  прекращении 
огня, которое выражено в резо
люции Совета Безопасности, Со
ветский Союз пересмотрит свое 
отношение к Израилю и примет 
решение, касающееся дальнейш е
го поддержания дипломатических 
отношений с Израилем, который 
своими действиями противопо
ставляет себя всем миролюбивым 
государствам.

(?амо собой разумеется, Совет
ское правительство рассмотрит и 
осущ ествит и другие необходимые 
меры, вытекающие из агрессив
ной политики И зраи ля ».

Г ? . '* А ,  - ‘Щ  
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Х О Д И Л И и о х о д л м и

А. П. Конных.

А. П. КОННЫХ, член КПСС с 1924 года
Бывшему красногвардейцу Андрею Павловичу Конных уже шесть

десят восьмой, но он по-прежнему комсомолец, по-прежнему пионер. 
Только к этим словам добавляется слово «почетный». КрасньТй гал
стук ему повязали ребята 34-й школы Томска, в Т П И  он стал почет
ным комсомольцем. Андрей Павлович — , член клуба «Слава», кото
рый организован при Томском обкоме В ЛК С М .

Андрей Конных отличался храбростью. В характеристике, выданной 
ему в 1932 году, бывший командир енисейских партизан Филипп Баб
кин вспоминает случай, когда, рискуя жизнью, в 1919 году Конных 
пробрался глухой таежной тропой иа партизанский фронт и сообщил 
о внезапном наступлении белых. Узнав об этом, белогвардейцы поса
дили в тюрьму его отца, мать и сестру, а двух братьев расстреляли 
сразу. Годом раньше молодой красногвардеец нашел восемь тысяч 
пудов спрятанного купцами хлеба и передал его бойцам енисейских от
рядов.

Ветеран гражданской войны в Сибири, теперь персональный рен- 
снонер, А . П. Конных часто выступает перед молодежью Томска и 
области, рассказывает о своей боевой юности, о тех, кто за
воевал власть Советов. За активную работу по патриотическому 
воспитанию Ц К В Л К С М  отметил его высокой комсомольской награ
дой— значком «З а  активную работу в комсомоле».

В сегодняшнем номере «Красного знамени» Андрей Павлович про
должает рубрику юбилейного года «Рассказы ветеранов».

Е Х АЛ  в Томск, но со
всем не думал, что при
дется встретить этого 
человека. Я даже.не знал 
его фамилии, но он всег

да стоял перед моими глазами.
В 1949 году лаборантка уп

равления «Востокзаготзерно» 
Надя Пестова, с которой я рабо
тал в Кызыле, узнала; что я 
еду в Томск, и попросила меня 
зайти к ее матери. Я нашел ул,и- 
цу Сибирскую, дом №  28, по
стучался в квартиру Пестовых. 
Ниито не ответил. Я вышел во 
двор, решил немного подо
ждать. Из квартиры рядом поя
вилась соседка. Мы разговори-, 
лись. Вспомнили колчаковщину, 
войну. Я уже было собирался 
уходить, когда заскрипели дво
ровые ворота.

— А  вон и мой красноарме
ец идет, —  сказала разговорчи
вая Жбнщ.ина.

Мы поздоровались. Я воевал 
со многими сибиряками, поэто
му интересно было потолковать 
с человеком. Разговорились. А  
потом обнялись! Так ведь это он

все время стоял перед моими 
глазами! Оказалось, что его то
же зовут Андреем Павловичем. 
И фамилия-то походила на мою 
— Сизых.

В жестокие ноябрьские моро
зы 1920 года отряд Гайдулы у 
енисейской деревни Вороков- 
шнно был окружен ба.ндой Оли- 
ферова. Всю ночь продолжа
лась жаркая схватка, но силы 
оказались слишком неравными. 
45 бойцов лежали убитыми. 
Сам Гайдула получил 12 ране
ний, но продолжал отбиваться.

Наш красноармейский отряд 
подоспел к Вороксившине толь
ко под утро. За дер0 В1ней на 
глубоком снегу валялось много 
трупов. Одни были в колчаков
ских погонах, другие— с красны
ми лентами на шапках. Я 
с ребятами осторожно, что
бы не напороться на засаду, 
пробирался по небольшому по
лю. Лошади фыркали, когда на- 
тьшались на трупы. В такой 
мороз за ночь окоченели и ране
ные. Я двигался впереди. Вдруг

передо мной приподнялся об
лепленный снегом, покраснев
шим от крови, человек и с тру
дом проговорил;

— Добейте меня, добейте...
Всякое видал в то время, но 

здесь мгновенно оторопел. Как 
я мог добить, если на шапке у 
него горе.ла в два пальца широ
кая красная полоса, оставшаяся 
еще с партизанских времен. 
Это вот и был Андрей Сизых. 
Он попал под’ пулемет бело
гвардейцев, и ему вышибло сра
зу семь ребер.

Наш отряд вошел в деревню. 
В каждом дворе белогвардейцы 
оставили кровавые следы. Пря
мо на улице — тринадцать по
вешенных. Так банда pacnpaiBH- 
лась с коммунистами, комсо
мольцами, деревенскими акти
вистами. Не теряя ни минуты, 
мы начали преследовать банди
тов. Наш отряд был небольшой, 
человек двести. Но Олиферов 
подумал, что нас несколько ты
сяч, поэтому организовал при- 
крьввающяй огонь. Михаил Ива
нович Попов, который командо

вал нами, подозвал меня и гсь 
ворит:

— Андрей, давай обойди де
ревню сзади, посмотри, что там 
творится.

Мы обследовали окрестности 
Вороковшины, разгадали замы
сел отступления белогвардей
цев, выставили свои посты и на
чали готовиться к решительной 
схватке. Но с.хватка с Олифе- 
ровым в этих местах не состоя
лась. Банда быстро рассосалась 
по деревням. А  вскоре губвоен- 
комат отозвал наш отряд на 
прикрытие других волостей 
Енисейского уезда, где ожидали 
Олиферова. Но путь в те края 
был прегражден, и банда ушла 
на северо-шосток к Томской.гу
бернии. Зимой 1921 года она 
была окружена чоновцами и 
разбита.

Старый боец енисейских от
рядов Андрей Павлович Сизых 
по-прежнему живет в Томске. С 
тех пор я много раз видел его, и 
каждый раз вспоминаем дерев
ню Вороковшину, отряд Гайду
лы.
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ПРОКОРМ ВМЕСТО ОТКОРМА
«Парабельский откормочный 

совхоз». Глядя на, эту вывеску, 
хочется увидеть просторные ти
повые помещения, где откарм
ливаются сотни упитанных быч
ков и телок. Дешевые корма, 
дешевое мясо... Действитель
ность далека от этого.

Когда пять лет назад был 
создан откормсовхоз «Парабель
ский», в хозяйстве не было ни 
дворов, ни навесов, ни техники 
для заготовки кормов. За четы
ре последних года хозяйствен
ным способом построен ряд 
производственных объектов. 
Приобретена различная техни
ка. Валовой привес скота на 
откорме в 1966 году составил 
832 центнера. —  вдвое больше, 
чем три года назад. Перевыпол
нен план суточных привесов. И 
тем не менее совхоз за прош
лый год принес государству 
16,1 тысячи рублей убытка. 
Плалом на этот год тоже преду
смотрены убытки. Нынче мы 
долж:ны получить из государ
ственного кармаиа на покрытие 
своих неокупленных издержек 
19,3 тысячи рублей.

Несмотря на перевыполнение 
планов производства, хозяйство 
наносит государству ущерб. 
Центнер привеса крупного ро
гатого скота обошелся совхозу 
в прошлом году Б 117 руб. 70 
копеек. В то же время себестои
мость привеса в других совхо

зах Парабельского района соста
вила 95 рублей. Хозяйство, спе
циализирующееся на откорме, 
расходует на производство цент
нера мяса больше средств, не
жели неспециализированные хо
зяйства.

Как ни парадоксально, усло
вия для откорма у нас хуже, 
чем в остальных многоотрасле
вых хозяйствах района. На 
фер.ма,х не механизирован ни 
один из процессов работ, все 
производится вручную. Нынче 
собираемся провести водопро
вод, чтобы хоть не возить воду 
в бочках. Разумеется, в какой- 
то стеАени повинна дирекция. 
Но при наших возможностях и 
ресурсах мы пока не в состоя
нии сделать большего.

Знач1ительный удельный вес 
в себестоимости привесов зани
мают затраты на корма. Зерно
вых мы сеем двести двадцать 
гектаров, себестоимость зерна 
высока, и большую часть фура
жа приходится покупать. А  при 
покупных концентратах деше
вого мяса ждать не приходится.

Хозяйство наше разбросано 
на расстояние. 50 километров. 
Причем земли не смежные, а 
островки среди полей других 
совхозов. Но дело не только в 
этом. Районное управление сель
ского хозяйства к нам касатель
ства не имеет. Подчинены мы

ПИСЬМО в  РЕААКЦИЮ
тресту «Скотооткорм», который 
находится в Томске. Связь с 
ним в основном телефонная.

В районе мы вроде «ничей
ные». За четыре года, что я 
здесь директором, никто из рай
онного начальства даже не по
говорил со мной о производст
ве, не поинтересовался, как 
идут дела в хозяйстве.

С каждым совхозом района 
у нас заключен договор на по
ставку молодняка по периодам. 
Если бы эти договоры по перио
дам выполнялись, мы могли 
работать .ритиично, вести более 
или менее интенсивный откорм 
скота. Но ритмичной работы не 
получается. Основную массу 
животных хозяйства стремятся 
сдать осенью, когда кончается 
бесплатный подножный корм и 
впереди длинная зима. Тут к 
нам гоняг гурт за гуртом. На 
мясокомбинате в это время то
же не в силах справиться с за
боем. Скот гуртится на вытоп
танных пастбищах, не прибав
ляя, а убавляя в весе. В прошлом 
году осенью у нас скопилось бо
лее тысячи бычков и телок, ко
торых не в состоянии был при
нять Колпашевский комбинат и 
не в силах прокормить совхоз. С 
трудом добились, чтобы из на
шего северного района скот на

паузках отправить на Томский 
мясоко.мбинат. Вместо привесов 
получились отвесы, вместо от
корма— прокорм.

Закупочные цены на скот 
дифференцированы в зависимо
сти от времени сдачи скота, но 
они, видимо, еще недостаточно 
стимулируют продажу в летнее 
время. По моему мнению, раз
ность между летними и зимни
ми закупочными ценами долж
на быть больше, с тем чтобы 
компенсировать стоимость недо
полученного дешевого привеса 
в хозяйствах, выращивающих 
скот.

Для ликвидации заторов 
осенью некоторые предлагают 
расширять мясокомбинаты. Ве
роятно, в какой-то мере увели
чить пропускную способность 
убойных пунктов и надо. Но 
главное в том, чтобы пред
приятия местной промышленно
сти работали ритмично и про
изводственные мощности были 
загружены в течение всего го
да.

Откормочные совхозы долж
ны отвечать своему назначе
нию, а не быть перералочными 
базами.

И. ДЕГТЯРЕВ,
директор Парабельского 

откормсовхоза.

Он открыт в Доме 
политического просве
щения обкома КПСС. 
Это методический
центр областной комсо
мольской организации. 
Здесь МОЖ1НО познако
миться с опытом рабо
ты комсомольских 
групп, первичных
организаций, район
ных, городских коми
тетов комсомола, полу
чить примерный план 
и программу учебы 
кадров, ознакомиться 
с новыми формами и 
методами комсомоль
ской работы.

Какую тему выбрать 
для вечера, собрания, 
диспута? Как подгото
вить и провести их? 
Как сделать, чтобы 
клуб не пустовал ни

К А Б И Н Е Т

К О М С О М О Л Ь С К О Й

Р А Б О Т Ы
днем, ни вечером? Как 
интереснее построить 
работу комсомольской 
группы? Каковы фор
мы воспитательной 
работы с подростками 
на заводе? Что такое 
ПИРС? Эти и многие 
другие вопросы еже
дневно возникают у 
комсомольского акти
виста. Ответы на них 
он сможет получить, 
познакомившись с ин
формационными бюл

летенями, изданными 
кабинетом комсо'МЬль- 
ской работы. Скоро 
выйдет новый сборник 
в помощь организато
рам летнего отдыха 
детей.

Кабинет обменивает
ся информационными 
материалами с други
ми областями. Инте
ресные бюллетени при
слали Свердловский, 
Псковский, Кемеров
ский, Пермский, Но

восибирский и другие 
обкомы комсомола. 
У  свердловчан, напри
мер, очень богатый 
опыт работы с моло
дыми рабочими. Ле
нинград и Пермь рас
сказывают об учебе 
комсомольского акти
ва, новосибирцы — о 
клубах по интересам 
и об оперативных от
рядах.

В библиотеке каби
нета сосредоточены 
книги по опыту комсо
мольской, пионерской 
работы, атеистической 
пропаганды, произве
дения В. И. Ленина, 
молодежные журналы.

Ф. ЛЫСОВА, 
зав. методическим 
кабинетом обкома 

ВЛКСМ.

Рядом с Билибино —  крупным 
центром золотодобывающей про
мышленности Советского Союза на 
Чукотке-^строится атомная элек
тростанция, Она даст ток шахтам и 
рудникам, поселкам и городам это
го сурового, но щедро наделенного 
природными богатствами края. 
Сейчас иа строительстве ведутся 
земляные работы. Планируется 
территория под основания про
мышленных объектов.

НА СНИМКЕ: планировочные
работы на строительстве Билибин
ской атомной электростанции.

(АПН).
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К̂ ЯВЗЩЩВ

C ТЕЛЕТАЙПНОЙ ЛЕНТЫ ТАСС
П ЕРВ ЕН ЕЦ
На пустынном плато Устюрт, бли.з Аральского моря, где открыты 

новые залежи природного газа, началось строительство первого в 
Казахстане газопромысла. Отсюда газ уже в нынешнем году пойдет 
на десятую компрессорную станцию -магистрального газопровода Бу
хара— Урал.

Н О В И Н К А
Производство электроподъемшгеов освоил марийский завод «Рем- 

строймаш». На небольших стройках, особенно в сельской местности, 
они заменят башенные краны, эксплуатация которых обходится доро
же. Управле1ше механизмом — дистанционное, транспортируется он 
в разобранном виде. Первая партия подъемников отправлена строи
телям.

Н А Х О Д К А
Золотой самородок весом в 3.122 грамма поднят в долине чукот

ской реки Энмелен. Его нашла в разведочной шахте на глубине 80 
метров пррмывальщица А. Игнаткова. Это самый большой саморо
док, обнаруженный в Магаданской области в нынешнем году,

П Р О Е К Т
Завод бытовой химии будет построен в Ангарске. По проекту он бу

дет ежегодно вьшускать пять тысяч тонн моющих и отбеливающих 
средств. Автоматическая линия для изготовления в аэрозольной упа
ковке инсектицидов — средств борьбы с насекомыми — сможет по
ставлять в торговую сеть до 10 миллионов баллонов в год. Садоводы- 
любители получат в удобной расфасовке минеральные удобрения. На
мечен также вьшуск различных растворителей и лаков.

ШЖ П Я Т Н А  Д ^ ^ А Т Ь  
квартир ежедневно

РИ ГА , Пятнадцать квартир

ежедневио такова производи

тельность нового домострои
тельного комбината, сооруже

ние которого началось на ок- 
ранне столицы Латвии. Это бу
дет самсе крупное в республике 
высокомеханизированное пред
приятие по производству сбор
ных конструкций и деталей.

(Т А С С ).
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Н И К Е Л Ь
С Е В Е Р А

На западе Кольского полуостро
ва у границы е Норвегией нахо
дится город Никель. Построенный 
здесь в послевоенные годы, комби
нат «Печенганикель» с каждым 
годом наращивает производствен
ные мощности. Успешно осваива
ются новые месторождения, пред
приятие постоянно расширяется 
и реконструируется.

Коллектив комбината обязался 
в юбилейном году выпустить на 
600 тысяч рублей продукции 
сверх плана.

НА СНИМКЕ: в плавильном це
хе комбината «Печенганикель» 
(Мурманская область).

(АПН).
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ТРЕВОЖНЫЙ
С И Г Н А Л «НОТ—НЕ МОЕ ДЕЛО»

Несколько лет назад я был 
каменщиком. Теперь учусь на 
четвертом курсе инженерно
строительного института. Впол
не естественно, интересуюсь 
научной организацией труда в 
строительстве. Желая теорию 
сверить с практикой сегодняш
него дня, пошел в управление 
№  11 треста «Томскжнлстрой», 
чтобы познакомиться с органи
зацией труда строителей. Встре
тился с начальником управле
ния А. Н. Шаховым, попро
сил его посоветовать, где я мог 
бы посмотреть научную органи
зацию труда.

— НОТ — не мое дело, — 
сказал А .  Н. Шахов. —  Этим 
занимается главный инженер.

Главный инженер был в ко
мандировке, поэтому побеседо
вать с ним не удалось. Я решил 
пойти на объекты, поговорить

с прорабами, мастерами, брига
дирами, рабочими.

— Какая научная органи
зация труда может быть, если 
четыре каменщика берут раст
вор из одного ящика, —  ска
зал мастер В. Д. Куликов. — 
Вот уже три месяца просим сде
лать ящики, но их все нет. Вон 
видишь —  каменщик таскает 
раствор лопатой за 10 метров!

Это, так сказать, фактор, 
не зависящий от рабочих. Но 
многое зависит и от самих ка
менщиков. Например, правиль
но организовать свое рабочее 
место они могли бы без посто
ронней помощи. Рабочее место 
должно быть просторным, а ма
териалы (кирпич и раствор) 
расположены так, чтобы ка
менщик не делал лишних дви
жений. Рабочая зона шириной 
0,65— 0,70 метра должна быть 
свободной. В зоне материалов 
поддоны с кирпичом надо чере
довать с растворными ящиками

Тогда не придется бегать за 
раствором с лопатой за 10 — 15 
метров. Эти требования эле
ментарны, но и их не выполня
ет бригада П. В. Саранцева, ве
дущая кладку 76-квартирного 
дома на улице Котовского.

Наиболее производительно 
каменщик работает при высоте 
кладки 0,6 — 0,8 метра. При 
большей или меньшей высоте 
.уровня кладки производитель
ность труда снижается. В той 
же бригаде П. В. Саранцева 
выложили ярус высотой 1,5 
метра без подъема настила. Ка
менщики вынуждены были при 
кладке наружной версты зале- 
■зать на -стену или подкладывать 
под ноги стопы кирпичей. Во- 
первых, работать неудобно, а, 
во-вторых, — нарушается тех
ника безопасности.

JlHCTpyKTop Новосибирского 
института «Оргтехстрой» А. С. 
Ивашко, хотя и говорит, что

обучает молодых рабочих пере
довым методам труда, но по де
лам бригады П. В. Саранцева 
этого не видно. А  ведь кому, 
как не представителю «Оргтех- 
строя», внедрять научную орга
низацию труда на каждом рабо
чем месте. Для того он и нахо
дится на объекте. Видимо, ин
ститут слабо контролирует сво
их инструкторов, неудовлетво-' 
рительно руководит ими. Строи
тельные же организации, зак
лючая договор с институтом, не 
создают необходимых условий 
для внедрения научной органи
зации труда. Поэтому инструк
тора «Оргтехстроя» обучают 
строителей лишь ремеслу, а не 
передовым, научным методам 
работы.

«Н О Т — не мое д е л о » ,  — в 
этих словах А. Н. Шахова вы
ражено негативное отношение к 
научной организации труда ру
ководителей управления №  11.

Странно слышать такое заявле
ние из уст инженера. Просто не 
верится, что так мог сказать на
чальник крупного строительно
го управления. Но это факт. Не 
случайно и в бригадах штука
туров, маляров, плотников, в 
которых я побывал, нет и наме
ка на рациональную ор
ганизацию труда. Нарушается 
технологическая последователь
ность работ, плохо внедряются 
средства малой механизации, 
большое количество материа
лов переносится вручную, вели
ки внутрисменные простои и 
как результат всего этого низка 
производительность труда.

Я шел иа объекты с надеж
дой увидеть что-то новое, пере
довое, а увидел те же дедов
ские способы, что существова
ли много лет назад. И пока 
каждый инженер-строитель — 
от рядового прораба до управ
ляющего трестом — не скажет: 
«Н О Т — это мое дело», поло
жение, видимо, не изменится.

В. ЖИРНОВ, 
студент инженерно-строи
тельного института.

В__М И Р Е  Н А У К И
ЛОГИЧЕСКИЙ АВТО М АТ  
В Ш ТАТЕ ОТК

Лопический автомат, позволяющий определять четкость изображе
ния и некоторые другие характеристики телевизоров, создан учеными 
института эл^троники и вычислительной техники Латвийской Ака
демии наук. Новое устройство предназначено для производственного 
контроля выпускаемых аппаратов и сможет гарантировать их высокое
качество. До сих пор такая проверка производилась визуально __ по
Испытательной таблице на экранах.

Электронный контролер работает по заданной программе, сверяя 
результаты своих измерений с установленными стандартами. Он не 
только анализирует качество изображения черно-белых и цветных те
левизионных приемников, но и существенно облегчает их настройку. 
С помощью кибернетического устройства произведена проверка боль! 
шои партии аппаратов разных марок, поступивших в торговую сеть. 
Автомат прошел также испытания в заводских условиях и получил 
высокую оценку специалистов.

жизнь РАСТЕНИЙ  
И... М АТЕМ АТИ КА

Математический метод фенологических прогнозов и биоклиматиче- 
ских оценок разработал заведующий кафедрой Гродненского сель
скохозяйственного института А . С. Подольский. Он предложил си
стему уравнений, позволяющую установить зависимость жизнедея
тельности растений от внешнего тепла. Для решения этих уравнений 
в полевых условиях составил специальные графики. Достаточно од. 
нажды вычерченные кривые продолжительности межфазных периодов 
наложить на заранее подготовленную сетку среднепериодных темпера
тур воздуха —  вы получите даты начала и окончания любой фазы 
развития растений. По ним агроном судит об ожидаемой в зависимо
сти от погоды длительности той или иной фазы, видит, какой из них 
грозит затягивание, и может активно воздействовать на растения, 
чтобы ускорить их развитие.

Математический метод прогнозирования приняли на вооружение 
и работники службы защиты растении. Ведь большинство сельско
хозяйственных вредителей —  насекомые, жизнедеятельность которых 
зависит от температуры окружающей среды. По графикам рассчи
тывается время появления вредителей, число их поколений, когда на
ступит фаза, в которой насекомое меньше всего защищено от дейст
вия ядохимикатов. Метод белорусского кандидата географических на- 
ук оказался пригодным и в прогнозировании заболеваний животных.
С помощью графиков вычисляются сроки наступления эпизоотий, рай
оны их ^возможного распространения, границы карантинной зоны.

Новый метод фенологических прогнозов и биоклиматических оценок 
прошел проверку в Средней Азии, на Кавказе, Дальнем Востоке, на 
Украине.

ЗАКОНЫ  ФИЗИКИ  
и ТАЙНЫ ВЕКОВ

Оригинальную теорию определения возраста геологических пластов 
предложил азербайджанский физик Малик Рамазан-заде Он исполь
зовал для этого закон английского физика Стокса —  так называемую 
«формулу Стокса», с помощью которой вычисляется скорость паде
ния шара в жидкости. . н

По мнению азербайджанского ученого, эта формула позволяет 
определить скорость осаждения частиц в воде, а следовательно, под
считать, сколько требуется времени для образования того или иного 
пласта осадочного происхождения.

Рамазан-заде разработал систему вычислений, учитывающую ве
личину оседающих частиц, концентрацию в пласте о-рганических эле
ментов. Исследуя в лабораторных условиях структуру пластов в 
районе Ьаку, он пришел к выводу, что в среднем на образование од
ного сантиметра отложений требуется 50 лет. Это совпадает с дан- 
ными геологов о возрасте пластов в районе Баку.

(Т А С С ).
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Решительное
осуждение

6 июня тысячи рабочих заво
да «Большевик» собрались на 
митинг. В их руках —  плака
ты; «Позор пиратам!», «Позор 
американским агрессорам!», 
«М ы  требуем прекратить агрес
сию против арабских стран!». 
На трибуне— Герой Социалисти
ческого Труда зуборез И. Моро
зов;

—  Мы возмущены тгровока- 
пиями империалистов СШ А. 
Агрессоры, нагло попирая меж
дународное право, ведут гряз
ную войну против вьетнамского 
народа, обстреливают мирные 
суда.

О том, что советский народ 
пристально следит за происка
ми врагов мира, говорили в 
своих выступлениях инженер 
В. Лебедев, секретарь партбю
ро цеха металлоконструкций 
А. Митрофанов, молодая чер- 
тежнитта Р. Демичева.

—  Мы полностью поддержи
ваем ноту протеста Советского 
поавительства правительству 
СШ А и настаиваем -на строгом 
наказании виновных в пират
ском нападении на советский 
теплоход. Мы полны решимо
сти и впредь помогать братско
му народу Вьетнама в его спра
ведливой борьбе против амери
канской агрессии, —  сказал в 
своем выступлении главный ин
женер завода В. Тарасов.

Участники митинга единодуш
но приняли резолюцию, в кото
рой выражают свой решитель
ный протест против пиратских 
действий американской военщи
ны.

В этот же день многолюдные 
митинги состоялись на Невском 
машиностроительном заводе 
имени В. И. Ленина, на голов
ном предприятии объединения 
«Светлана», заводе фарфоро

вых изделий «Пролетарий». В 
резолюциях говорится о готов
ности советских людей свято 
исполнять свой интернацио
нальный долг.

г. Ленинград.

А Ш Х А Б А Д , 8 июня. (ТАСС). 
В Ашхабадском локомотивном 
депо состоялся многолюдный 
митинг протеста против разбоР!- 
ничьих действий американской 
военщины, совершившей пират
ское нападение на советский 
теплоход «Туркестан».

—  Вместе со всеми совет
скими людьми, —  заявила на 
митинге изолировщица Екате
рина Ноздрина, —  мы восхи
щаемся экипажем «Туркеста
на», проявившим большое муже, 
ство и выдержку перед лицом 
наглой провокации. Пусть зна- 
ют.,ям.еряканские вояки, что со
ветских .людей ’.аапуга-ть ,недьзя..;. 
Они оказывали и будут оказы
вать всесторонн)ою полтошъ 
ДРВ в защите от американской 
агресоии. СССР до конца вы
полнит свой интернациональ
ный долг перед братской социа
листической страной и другими 
странами, борющимися против 
империалистического угнетения.

Участники митинга в приня
той резолюции решительно осу
дили бандитские действия аме
риканских агрессоров и горячо 
одобрили ноту Советского 
правительства правительству 
СШ А.

СОБЫТИЯ НА БЛИЖ НЕМ ВОСТОКЕ

в С О В Е Т Е  Б Е З О П А С Н О С Т И
НЬЮ -ЙОРК, 7 июня. (ТАСС). 

Совет Безопасности возо.бновил 
вчера рассмотрение ближневосточ
ного кризиса. Председатель Совета 
в июне Табор (Дания) сообщил, что 
в результате двухдневных кон
сультаций между делегациями был 
разработан проект резолюции, ко
торый призывает все заинтересо
ванные правительства в качестве 
первого шага .безотлагательно при
нять все меры к немедленному 
прекращению огня и прекращению 
всех военных действий в районе 
Ближнего Востока,

После того, как единогласно без 
обсуждения был принят этот про
ект резолюции, Совет заслушал 
выступления по мотивам голосова
ния.

Речи представителей СШ А и 
Англии были направлены на то, 
чтобы отгородиться от проводи
мой этими державами политики по
ощрения и пособничества израиль
ской агрессии, и таким образом 
сбить волну возмутцения и негодо
вания, прокатывающуюся по всему 
Арабскому Востоку.

Э ту  политику С Ш А и Англия 
проводят и в Совете Безопасно
сти. Именно из-за позиции их деле
гаций Совет Безопасности не смог 
принять немедленного решения о 
пресечении израильской агрессии.

Представитель СССР Н. Т. Фе
доренко указал, что Израиль не

мог бы п;^оводить свой агрессив
ный курс, если бы не было поощ
рения такого курса со стороны 
определенных империалистических 
кругов, рассматривающих Изра1иль 
как главную силу против’ арабских 
государств.

Н. Т. Фе,доренко зачитал далее 
текст заявления правительства 
СССР от 5 июня, в котором отме
чается, в частности, что Советское 
правительство оставляет за собой 
право осуществить все необходи
мые меры, вытекающие из обста
новки.

Советская делегация, решитель
но осуждая агрессию Израиля, 
считает, что долгом Совета Без
опасности является принятие без 
дальнейших отлагательств реше
ния о немедленном и безусловном 
отводе войск Израиля за линию 
перемирия.

Представитель Канады призы
вал членов Совета Везопасности 
«воздерживаться от обвинений» в 
адрес какой-либо стороны.

Делегат BonrapHH Тарабанов 
привел заявление правительства 
Болгарии, резко осуждающее из
раильскую агрессию.

Представите.ль Мали также осу
дил агрессию, развязанную Израи
лем, и подчеркнул, что его пра
вительство солидарно с борьбой 
арабских народов за свои суверен

ные права и независимое сущест
вований.

Министр иностранных дел Ира
ка Аднан Пачачи, осуждая изра
ильскую агрессию, настаивал на 
немедленном . прекращении огня и 
безоговорочной эвакуации войск с 
территории, захваченной в резуль
тате вероломной агрессии.

Министр иностранных дел Из
раиля Эбан утверждал, что ны
нешний вооруженный конфликт 
начат не И.зраилем. Эбан дал по
нять, что Израиль в качестве усло
вия отвода войск будет настаивать, 
в частности, на .ликвидации кон
троля О АР  над Тиранским проли
вом и на признании израильского 
государства арабским1и странами.

Затем выступили представители 
Сирии и Марокко.

Советская делегация считает, 
заявил в конце заседания И. Т. Фе
доренко, что единогласно принятое 
решение Совета о немедленном 
прекращении огня и всех военных 
действий будет осуществлено сего
дня же и без всякого промедления. 
Он призвак председателя Совета 
принять необходимые меры .для 
скорейшего пресечения агрессин. 
Представители западных делега
ций, поддерживаюпше тесный кон
такт с делегацией Израиля, дали 
понять, что израильские войска 
будут продолжать продвижение на 
Синайском полуострове.

ЭК С ТРЕН Н О Е  ЗАСЕДАНИЕ С О В Е ТА  БЕЗО П АС Н О СТИ
НЬЮ -ЙОРК, 7 июня. Корр. 

ТАСС  Л. Величанский и С. Лосев 
передают;

Сегодня Совет Безопасности по 
требованию Советского Союза со
брался на экстренное заседание в 
связи с продолжающимися военны
ми операциями израильских агрес
соров против О АР  и других араб
ских стран.

Поступающие сведения, сказал 
представитель СССР И. Т. Федо
ренко, с несомненностью _указыва^ 
ют на то. что войска агрессора 
продолжают вести военные дейст
вия, невзирая на указание Совета 
Безопасности о незамедлительном 
прекращении огня. Сейчас не вре
мя для каких-либо отсрочек и про.- 
Волочек, заявил он, потому что 
дальнейшее развитие событий мо
жет создать еще более угрожаю
щую обстановку в районе Ближне
го Востока. Израиль должен без
отлагательно и безусловно прекра
тить агрессию против арабских го
сударств.

Советская делегация внесла, 
проект резолюции, в котором гово
рится;

«Совет Безопасности, отмечая, 
что, несмотря на его призыв к 
заинтересованным правительствам 
в качестве первого шага принять 
безотлагательно все меры для не
медленного прекращения огня и 
прекращения всех военных дейст
вий на Ближнем Востоке, воору
женные действия в этом районе 
продолжаются, озабоченный тем, 
что продолжение военных дейст
вий может создать еще более угро
жающую обстановку в этом райо
не;

1. Требует, чтобы заинтересо
ванные правительства в качестве 
первого шага прекратили огонь и 
все военные действия в 20.00. по 
Гринвичу 7 июня 1967 года;

2. Предлагает генеральному се
кретарю быстро и по мере разви
тия событий информировать Совет 
о данной ситуации».

Советская делегация, учитывая

серьезность обстановки, сказал 
И. Т. Федоренко, настаивает на 
немедленном проведении голосова
ния по проекту резолюции. Совет 
без всякого промедления должен 
принять решение о выполнении 
вчеоашней резолюции.

Генеральный секретарь ООН 
У  Тан сообщил членам Совета, 
что военные действия продолжа
ются в нескольких пунктах, но что 
он не располагает подробными све
дениями о ходе боев.

Генеральный секретарь сообщил 
также, что он получил телеграмму 
от министра иностранных дел 
Иордании, согласно которой 
иорданским войскам отдан приказ 
прекратить огонь.

Затем Совет прервал свою рабо
ту на 15 минут, чтобы дать деле
гатам возможность лучше озна^ 
комиться с советским проектом ре
золюции.

После краткого перерыва Совет 
Безопасности провел голосование 
по советскому проекту резолюции 
и единогласно принял ее..

НЬЮ -ЙОРК, 7 июня. (ТАСС). 
Израильские войска продвигаются 
по направлению к Исмаилии, рас
положенной на Суэцком канале 
.между Порт-Саидом и Оуэцом. Об 
этом сообщает агентство АП, 
ссылаясь на передачу израильско
го радио, В передаче не указыва
лось конкретное местонахождение 
израильских войск.

Х А РТУ М , 7 июня. (ТАСС). Как 
сообщили .здесь сегодня, прави
тельство Судана решило разорвать 
отношения с Соедт-шенными Шта
тами и Англией. Это решение бы
ло ггрннято после встречи премьер- 
министра Судана с американским и 
английским послами. Судан за
явил, что он встревожен американ
ской военной помощью Изоаилго.

БАГДАД , 7 июня. (ТАСС). 
Ирак разорвал дипломатические 
отношения с Соединенными Штаг 
тами и Англией, Как передало баг
дадское радио, Ирак принял такое 
решение в связи с помощью, кото
рую эти две страны оказывают 
Израилю.

САНА, 7 июня. (ТАСС). Прави
тельство Йеменской Арабской Рес
публики на своем экстренном засе
дании приняло решение о разрыве 
дипломатических отношений с Сое
диненными Штатами.

ДАМ АСК, 7 июня. (ТАСС). Р е 
шение о разрыве диплома-пических 
отношений с Англией и С Ш А при

няло правительство Сирийской 
Арабской Республики. Сотрудни
кам американского и английского 
посольств предложено покинуть 
стратгу в течение 48 часов.

ЛОНДОН, 7 нюня. (ТАСС). Три 
самолета с запасными частями для 
танков, медикаментами и друпьм 
грузом вылетели вчера яз лондон
ского аэропорта Хитроу в Израиль, 
сообщает сегодня газета «Дейли 
те.депраф».

БЕЙРУТ, 7 июня. (ТАСС). Пра
вительство Саудовской Аравии 
приняло сегодня решение присое
диниться к арабским странам п 
прекратить поставку нефти всем 
государствам, которые оказывают 
помощь Израилю, сообщает радио 
Эр-Рияда. Радио, однако, не уточ
нило страны, поставка нефти ко
торым будет прекращена.

ПАРИЖ , 7 июня. (ТАСС). Ис
ламская Республика Мавритания 
раворвала дипломатические отно
шения с Соединенными Штатами, 
сообщает корреспондент агентства 
Франс Пресс из Нуакшота.

КАИ Р, 7 июня. (ТАСС). Бои на 
Синайском полуост|ро-ве продолжа- 
!отся, египетские войска перегруп
пировываются на второй лпшта 
обороны. Сбито 8 самолетов про
тивника, говорится в сводке 
командования вооруженных сил 
ОАР, переданной по каирскому ра
дио. В сводке сообщается также.

что в воздушном бою над Суэцем 
сбито еще 8 пэраильемгх самоле
тов.

КАИ Р, 7 июня. (ТАСС). Коман
дование вооруженных сил ОАР 
оял^бликовало сегодня вечером 
следующее сообщение; «П осле то
го, как наши вооруженные силы в 
районе Шарм эль-Шейх получили 
приказ пржоединиться к войскам 
на второй линии обороны в рамках 
операции по перепруппировке 
войок, неприятель попытался сбро
сить парашютный десант в Шарм 
эль-Шейхе. Вражеские транспорт
ные самолеты прибыли под при
крытием истребителей. Они были 
встречены яашими истребителями, 
которые сбили пять вражеских 
истребителей типа «мираж» и два 
транспортных самолета типа «нор- 
атлас».

Неприятель пытался также 
сбросить парашютные десанты в 
некоторых районах на нашей вто
рой линии обороны на Синае. Эти 
парашютные десанты были пол
ностью уничтожены».

Каирское радио передало затем 
очередное коммюнике командова
ния вооруженных сил ОАР, в ко
тором говорится, что египетские 
войска эвакуировали Шарм эль- 
Шейх и присоединились к основ
ным силам на второй линии обо
роны.

Воинственные голоса 
в К а п и т о л и и
ВАШ ИНГТОН, 7 июня. (ТАСС). 

В обеих палатах конгресса СШ А 
раздаются воийственные голоса в 
поддержку агрессии Израиля про
тив арабских государств. «М ы  под- 
дерн{иваем Израиль»,— заявил в 
палате представителей конгресс
мен Луис Уаймэн (республиканец 
от штата Нью-Гэмпшир). Этот клпч 
был встречен ап.лодисмеитами 
представителей обеих партий —■ 
демократической и республикан
ской.

И на другой стороне Капитолия 
— в сенате законодатели произ
носили не менее провокационные 
речи. Сенатор Морзе потребовал, 
чтобы правительство СШ А предо
ставило Израилю все необходи
мые военные материалы. Сенатор 
Джавитс потребовал, чтобы прави
тельство СШ А удовлетворило все 
требования Израиля.

Вопреки официальным 
з а в е р е н и я м

БОНН, 7 июня. Корр. ТАСС 
А. Тюпаев передает;

Хотя официальный Бонн снова 
и снова повторяет свои завере
ния о нейтралитете и невмеша
тельстве в конфликт На Ближнем 
Востоке, политические деятели 
Ф Р Г  и вся пропагандистская ма
шина развернули активную кампа
нию в поддержку действий из
раильских экстремистов. Как сооб
щает сегодня газета «Нойе рейн- 
цайтуиг», председатель парламент
ской фракции СДПГ, входящей в 
правительство «Большой коали
ции», Шмидт сделал заявление, 
в котором подчеркнул, что Ф Р Г  в 
настоящий момент «вновь провоз
глашает свою тесную связь с Из
раилем».

После того, как несколько дней 
назад правительство Ф Р Г  в сроч
ном порядке прштяло решение по
слать в Израиль 20 тысяч проти
вогазов, сейчас ведется подготов
ка к посылке туда большой пар
тии грузовых автомобилей.

По сообщению газеты «Франк- 
фуртер альгвмайне», в перегово
рах о поставках «участвуют мно
гие предприятия» автомобильной 
промышленности Ф РГ. В поддерж
ку этой сделки с правительством 
Тель-Авива высказался министр 
иностранных дел Брандт, кото
рый заявил в передаче западно
германского телевидения, что гру
зовые автомашины «не следует 
рассматривать как военный ма
териал».

(7^»  о б щ е н и е 
б е й р у т с к о г о  радио

НЬЮ -ЙОРК, 8 июня. (ТАСС), 
Корреспондент агентства Ассоши- 
эйтел Пресс передает со ссылкой 
на бейрутиГое радио, что израиль
ские самолеты вчера «попытались 
нарушить воздушное пространство 
Ирака над западной границей» и 
что иракские военно-воздушные 
силы сбили три израильских са
молета.

С Е Н Т -  Т о м  A t По странам мира

Сент-Томас входит в группу Виргинских островов, расположенных 
в Карибском море.

Холмы и горы окружают живописную бухту Сент-Томаса, по бере
гам которой расположен административный центр островов город 
Шарлотта-Амалия.

Насчитывая всего 19 тысяч жителей, Сент-Томас принял в 

прошлом году около 300 тысяч туристов.
НА СНИМКЕ; город Шарлотта-Амалия.

Фото А. Каткова и С. Преображенского. (Фотохроника ТАСС).

Э К О Н О М И К А  В П Р И Г Л Я Д К » '
---- Большие проблемы маленького предприятия-----

М ебельная фабрика располож ена 
Б центре Асина. Но найти ее не так- 
то просто. Можно стоять у  самой 
проходной в нереш ительности, погля
дывая на вы веску: «А синовский
райпромкомбинат». Хорошо, если  
прохожий подскажет, что райпром
комбинат и есть фабрика.

Аккуратны й дощатый тротуар от 
проходной пересекает просторный 
двор, около Доски показателей 
сворачивает под прямым углом , что- 

■бы упереться  в кры льцо конторы. 
Из-под тротуара топорщ ится зелень. 
На территории чисто, тихо, пусты н
но.

Фабрика —  типично маленькое 
предприятие. В коллективе 107  че
ловек. Стоимость запланированной 
на гол  продукции— 310  ты сяч руб- 
.чей. Про.дукция —  стулья . С тулья  
поодиночке, с тулья  по три вместе —  
театральны й диван. Собираются еще 
освоить здесь вы пуск кухонны х до
сок и .другого немудреного инвен
таря домохозяйки, По.дчиняетсл фаб
рика управлению  местной промыш
ленности облисполкома...

Но экономические законы не ме
няются в соответствии с объемом 
и ассортиментом продукции. Они о.д- 
ни и те же для всех. Когда два мос
ковских прелприятия: Одно —  ши
роко известный завод «Д и н ам о», 
второе —  горпищ екомбинат— претен
довали на право быть среди пер
вых, переходящих на новые ус ло 
вия планирования и экономическо
го стимулирования, комиссия отда- 
.ча прелпочтепие мяло известному 
комбинату. «Д и н ам о» отвели, горпи- 
щркомбинату утвердили перехо.л.

Я привел .этот пример потому, что 
нрррлко приходитгя сл[Л1пать:

—  Пяпядокс. Пплшипникопыи за
вод. «С ибэлектром отор » работают 
по-прржнрчу. Асиновекяя н;е ме
бельная фабрика переш ла па новые 
условия хозяйствования.

Парадокс каж ущ ийся. Интересо
вать должно другое: устойчива ли

экономика фабрики. Моторы или 
стулья , асфа.чьтированные дорожки 
на территории или деревянный тро
туар —  не столь важно. Конечно, 
если  основа для  перехода —  уро
вень развития экономики, а не 
ж елание и приказ выш естоящ ей ор
ганизации.

■—  Признаться, инициатива пере
хода исходила не от нас, —  замеча
ет директор фабрики Г. И. Екимов. 
—'  Управление хотело  перевести 
хотя бы одно управление из райо
нов. Выбор пал на наше —  оно рен
табельное.

И тут  же директор спохватыва
ется:

—  Но работаем мы неплохо. У в ели 
чили вы пуск мебели, возросла при- 
быль^ С реализацией, правда, по 
случайности не справились.

Слова директора об инициативе 
перехода совсем не оговорка. Его 
мнение: фабрика пока не обрела 
своего лица (в  конце прош лого го.да 
Асиновский райпромкомбинат было 
решено специализировать на произ
водстве мебели и его реорганизовали 
в ф абрику). Старый цех валяльной 
обуви закры ли, вы пуск нового вида 
стульев  (гн уты х , по примеру Бога- 
шевской фабрики) еще не освоен. 
В цифрах реорганизация выглядит 
так. Если в прошлом году про
дукции выпущ ено* на 380  тысяч 
рублей, то первоначальный план на 
этот —  2 6 7  тысяч рублей. Причем 
численность работников осталась 
преягней. При таких условиях  пере
ход на новые условия хозяйствова
ния связан с дополнительными 
ослож нениями. Па фабрике считали, 
что все эти трудности учтены  управ
лением  и оно поможет.

Первые Hie расчеты показали, что 
при объеме производства в 2 6 7  ты
сяч рублей о создании фондов ду
мать нечего. Скорректированный 
план равен 310  тысячам рублей  при 
затратах на производство в 2 4 4  ты 
сячи. Только  при таких контроль

ных цифрах будут нуж ные экономи
ческие показатели.

—  П.чан выполним. Бы ло бы из 
чего делать, —  осторожничает ди
ректор. —  Вы же убедились...

Приш лось убедиться. Четыре 
дня фабрика практически не рабо
тала: кончился спиртовый лак . По
ка еще буты ли  окончательно не 
опустели , Г. И. Екимов один за дру
гим заказывал томские телефоны.

— ‘ Петр М ихайлович, лак  конча
ется, “  ж аловался он начальнику 
управления материально-техническо
го снабжения Сысоеву.

—  Я  лак не делаю.
Директор веш ал трубку. И 

правда, ведь не делает. Хватался 
за телефон и звонил уж е по другому 
адресу.

—  Лак? Своих обеспечить не мо
жем.

Один из директоров заметил в 
разговоре о реформе, что новая си
стема заставляет руково.дителя вый
ти за ворота предприятия. Именно 
во внешних взаимоотнош ениях она 
расширяет права и самостояте.дь- 
ность хозяйственников. Успех дея
тельности предприятия можно 
условно выразить формулой; снаб
жение —  производство —  реализа
ция. Любая часть формулы при 
(шределепной ситуации может стать 
решающей.

Иача.чьник производства фабрики 
Л. А. Грунтман дал мне официаль
ную справку потребности в материа
лах на годовой объем продукции. В 
справке 1,5 наименований. Но фаб
рика не имеет пи одного определен
ного поставщика, не заключено ни 
единого договора. Руководители фаб
рики только знают свое управление 
и управление снабжения, которые 
официально отвечают за обеспечение 
материалами. Но практически управ
ления —  два посредника, не несу
щие материальной ответственности 
перед предприятием, Посредники- 
распреде.чители. Кстати, распреде

ляю т они, не считаясь с нормами и 
потребностями производства:

—  Сколько нам выделят, столь
ко мы и даем.

В вопросах м атериально-техниче
ского снабжения фабрика постав
лена в пололсение просите.чя. По
лож ение тем более непонятное, ког
да оно распространяется и на пило
материалы. Их до.чжны поставлять 
пре.дприятия местной промыш ленно
сти. Но и с ними нет -договоров.

‘—  Мы приказом обязываем гото
вить пиломатериалы фабрике, —  
уточняет начальник производствен
ного отде,да управления А . А. Райс.

Приказ в экономических взаимо
отношениях —  средство не очень 
эффективное. Приказы  есть, но нет 
ни одной доски, поступивш ей по 
распорялгеиию. А, как уверяю т ме
бельщ ики, стула из приказа не сде
лаеш ь. Самостоятельность у  пред
приятия получается однобокая —  
самостоятельность вы кручиваться. В 
апреле потеряли семь дней, в мае —  
четыре. Ско.чько будет в июне?

С переходом на новые условия  
система материально-технического 
снабжения не изменилась. Оба уп 
равления явно не справляются со 
своими обязанностями шефов.

—  Е сли  бы нам помогли в снаб
жении, были бы решены все пробле
мы.

Директор преувеличивает. Фаб
рика реконструируется. С тул —  
изделие не высшей слож ности. Но, 
прежде чем начинать его изготовле
ние, по крайней мере нуж но иметь 
техническую  документацию. Ее нет. 
Выход нашли пр.остой. Начальник 
производства принес из лома бога- 
шевский стул как эталон. Его 
разобрали, повертели детали... и 
принялись по образцу и подобию 
выпускать свои. За год должно 
быть выпущ ено 10 тысяч. Десять 
тысяч стульев  на погляд. Судьба

их не молгет не беспокоить. Инспек
ция по качеству товаров запретила 
поставку стульев  торговым органи
зациям —  низкое качество.

—  Нам управление обещало до
кументацию, —  объясняет А. А . 
Грунтман. —  Говорят, на днях при
везут.

Пет смысла уточнять, кто кого 
подвел —  управление фабрику или 
фабрика управление. По пока стулья  
плохие и дорогие. При продаже каж 
дого из них пре.дприятие несет убы 
ток в полтинник. Слишком затяну
лось  освоение.

Другие изделия прибы льны . Но 
их себестоимость выше плановой 
(ст у ла  полуж 'бсткого— на три копей
ки, дивана театрального— на рубль  
37 копеек. Следует помнить, что 
выпускаются десятки тысяч с ту л ь 
ев ). По себестоимость всей продук
ции ниже плановой на две тысячи 
руб.чей.

■—  Мы считали по прошлогодним 
показате.лям. Новые цифры залолсе- 
ны в техпромфинплан, но они не 
реальны . Управление «д о в ело  нам 
общую себестоимость в 244  тысячи 
рублей. Мы и «в ла зи м » в нес.

Б ухгалтер  В. К. П атутинский со
вершенно серьезен. Знает ли  он, что 
по полож ению планировать себе
стоимость изде.чий —  право пред
приятия. Т ут  не ■ в формальности 
дело. Д ля фабрики основной пока
затель  —  прибы ль. У честь  вклад 
каждого участка в нее практически 
невозможно. Единственный выход —  
доводить участкам задания по себе
стоимости и этим проверять, на
сколько береж ливо они работают. 
Как быть, если  плановые показате
ли  заведомо неверны?

—  Все равно ими не интересуют
ся. Вон идет старший мастер, —
В. К. Патутинский показал в окно 
на С. М. Соловьева. —  Ему безраз
лично, что сколько стоит.

Разговоры о себестоимости —  не

теоретические рассуж дения. Если 
бы затраты на дпваиы соответст
вовали плановым, фабрика допол
нительно получила  бы за год свыше 
2 тглсяч рублей  прибы ли (д ля  срав
нения: фонд развития производства 
равен 1 .6 0 () рублям ).

Пока на фабрике видят одну воз
можность роста накоплений —  ув е- 
личенпе выпуска изделий. По и 
увеличение выпуска молсст происхо
дить по-разному. За четыре меся
ца задание по росту производитель-* 
пости труда не выполнено почти па 
5 процентов, в переводе па продук
цию проценты эти —  плю с четыре 
тысячи рублей  к общ ему вы пуску. 
Да, необходимо больш е, но дешевой 
и нуж ной покупателю  продукции.

Так мы подошли к вопросам реа
лизации. Вспомните, в начале статьи 
директор говорил о случайном  невы
полнении плана по реализации. Эле
мент случайности, невезения вроде 
бы налицо. За стулья , отправленш.те 
в апреле облп отребсою зу  и управ
лению  спабл:ения и сбыта, деньги 
на расчетный счет поступили  толь 
ко через 15 дней. По вот почему 
так п олучи лось— на фабрике не зна
ют. Директор и бухгалтер  лсалова- 
лись, что срок оборота документов 
Асино— Томск— Асино болыпе неде
ли, а вот попытаться разобраться 
через областной ' банк в причинах 
задерлгки не пы тались. Не проду
ман и график отправки изделий с уч е
том обеспечения месячного объема 
реализации за 22  дня.

■—  У  нас нет связи с потребите
лями. Мелсобластная база «Р о схо з- 
т о р г » выдает наряды, а нам остает
ся их вы полнять, —  возражают на 
фабрике.

Действительно, сбыт сильно цент
рализован. Е сли  заказчик, точнее 
обладатель нарядов, имеет право от
казаться от своих фондов, то м ебель
щикам не позволено искать себе 
потребителей. За каждый рубль  про
дукции без нарядов —  рубль  штра
фов. А  отказы есть. Облпотребсоюз 
—  основной потребитель —  в прош
лом  году не забрал полул:есткие 
стулья . И нынче взамен их он про
сит гнуты е; ни много ни мало 27 
тысяч ш тук (при годовом выпуске 
10 ты сяч ). Правда, через арбитраж 
требовайия облпотребсоюза откло

нены. Но кто может заставить взять

полулсесткие? Придирчиво торгую 
щие организации ста.чи относиться и 
к театральным диванам. Новосибир
цы начали вы пускать полумягкие 
диваны. Придется их производство ' 
осваивать и асиновцам. Основная 
обязанность фабрики —  давать то
вары д.ля торговли. ■ Сущ ествую щ ая 
же система реализации не способст
вует  укреплению  прямых связей тор
говли с предприятием. Сегодня она 
не удовлетворяет пи потребителя, 
ни производство.

Наверное, читатель ул:е  сам сде
ла л  вывод о том, что руководители 
мебельной фабрики ’ не смогли выйти 
за ворота предприятия. Все измене
ния, по их же словам, —  создание 
фонда для  поощрений. Это позволило 
путем  материального воздействия 
укрепить прожшодствепную дисци
плину. Если, по итогам квартала, за 
наруш ение . трудовой ' дисциплины 
премии лиш ены  16 человек (и з 
1 0 7 ), то в апреле лиш ь четверо ра
бочих. Это пока все. Будет ли  поиск 
идти в глубь?  Трудно сказать.

'—  Еак-то получилось, что новой 
системой вынулсдена заниматься 
одна бухгалтерия, —  отмечает В. К. 
П атутинский. •—  А я человек ста
рый пенсионер. Планов1ИК— один на 
фабрику, да и неопытный. Кто еще?

Б ухгалтер  —  пенсионер, дирек
тор —  пенсионер. Т ут  мы подонми 
к самой больш ой беде фабрики —  к 
проблеме кадров. На предприятии 
нет ни одного специалиста даже со 
средним специальным образованием. 
Да и просто со средним техническим 
всего двое или  трое. Сегодня дирек
тор еще справляется за счет опыта 
многих лет . Как быть завтра?

— ’ Пам обещают прислать моло
дых специалистов. Аспновская фаб
рика крупная, постараемся укрепить 
ее, — ‘ неопределенно сказали в уп 
равлении местной промыш ленности.

Выходит, что есть и более мел
кие предприятия, к нуждам кото
ры х прислуш иваю тся еще меньше. 
Мы привыкли к большим масшта
бам, к размаху дел и начинаем забы
вать, что рядом с крупным пред
приятием несколько мелких. Но они 
тоже частица нашего народного хо
зяйства и могут немало сделать для 
увеличения выпуска товаров, в ко
торы х сегодня нуж дается с тр а н а ..

Л. ЛЕВИЦКИЙ.
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„щрш1Е(;ол
МЕЛОДИЯ“

ТЕАЕПРЕМЬЕРА

ТОМИЧЕЙ 
В КУРГАНЕ

ело век с п а ш е й  у л и ц ы

ч т о  ты О Т Д А Л ...
Наше знакомство состоялось 

совсем недавно на совещании са- 
цоводов-любителей Томска. До на- 
sajia официальной части собрав
шиеся обменивались мнениями, 
делились опытам. Все эти люди 
были в годах, но по-молодому горя
чо и страстно влюбленные в при
роду, тонко чувствующие ее кра
соту.

Иван Васильевич Овечко был 
озабочен борьбой с вредителями 
плодово-ягодных посадок. Люби
тель-садовод Федор Николаевич 
Лосев предложил общему внима
нию целую россыпь луковиц и де
ток своих гладиолусов. Степан 
Степанович Стукав рассказал о 
долгосрочном прогнозе погоды.

А  он молчал. ' Он и вошел-то, 
стараясь остаться незамеченным. 
Разделся, кивком головы попривет
ствовал остальных и тихо опустил
ся на свободный стул.

Однако не запомнить его было 
нельзя.. Не по возрасту стройная, 
высокая фигура, легкая походка, 
аккуратно подстриженные поседев
шие усы, привлекательное сухоща
вое лицо.

Привлекло и его выступление 
на совещании.

Простая, но логически постро
енная и аргументированная речь 
не оставляла равнодушным. И по
тому вовсе не декларативно, а, с 
глубокой внутренней убежденно
стью были в ней подчеркнуты сло
ва: «М ы  можем и должны сделать 
Томск городомнсадом».

Так состоялось знакомство с 
Иваном Алексеевичем Скосыре- 
вым— энтузиастом зеленого строи
тельства. Это под его руководст
вом жители дома №  21 по улице 
Партизанской выступили в прош
лом году инициаторами соревно
вания за благоустройство своих 
районов, кварталов, усадеб. 
Вспомнились на страницах на
шей газеты его корреспонден
ции —  лаконичные и деловые.

Хотелось ближе познакомиться 
с этим человеком.

...8 мая выдалось ветреным и 
холодным. Для праздничного утра 
час был ранний, и улицы выгля
дели ' пустынно. Но Ивана Алек
сеевича я застал уже на ногах. В 
шляпе, фартуке, надетом поверх 
стеганой куртки, ходил он от са
женца к саженцу.

Накануне жители дома высади 
ли аллеи молодых деревцев, и не 
мог этот неуемный человек уси
деть дома, чтобы не взглянуть, как 
они чувствуют себя после ново 
селья.

Обширная территория была тща
тельно распланирована. По обеим 
сторонам дома протянулись ше
ренги яблонь, встали кленовые и 
тополевые аллеи. Живой изго
родью утвердились они и по пери
метру усадьбы. Перед фасадом 
дома вдоль газона расположился 
декоративный кустарник. Подаль
ше, где стоят кучки уже многолет
них зеленеющих берез, нашлось 
место и для сооружения детской

Близки к заверше
нию гастроли Томско
го областного драмати
ческого театра в Курга
не. Искусство томичей 
по достоинству оцене
но жителями Зауралья. 
Зрительный зал еже
дневно полон — и 
днем, и вечером. До
стать билет на спектак

ли томских артистов в 
городе стало пробле
мой.

Большой интерес в 
области вызвал и те
левизионный спектакль 
томичей по новой
пьесе .Леонида Зорина 
«Варшавская мело
дия». Работа над ним 
началась еще в Том-

площадки, спортивного комплекса.
У  отдельных яблонь Иван Алек

сеевич задерживается и внима
тельно осматривает их. «Они, — 
объясняет он, —  между жилым 
домом и общежитием оказались 
на сквозном ветру, как в 
аэродинамической трубе». И, гово
ря словно о живых существах, с 
чувством добавляет: «Прибалива
ют еще. На зиму, пожалуй, придет
ся в «шубы одевать».

На некоторых саженцах висят 
бирки —  это паспорта о месте 
рождения и времени постоянной 
прописки. И. А. Скосырев останав
ливается под березами. Поглажи
вает ствол одной из них. Задумы
вается. А  потом рассказывает, 
сколько пришлось пережить тре
вожных дней, исписать бумаги, 
устно доказывать в разных инстан
циях варварство порубки этой соз
данной природой красоты (строите
ли на этом месте задумали возве
сти новый дом).

Выстоял в этой борьбе дружный 
коллектив жителей дома №  21 по 
улице Партизанской со своим бес
сменным ходатаем. Стоят белост
вольные' красавицы, радуя взоры 
своих спасителей. Но тревога за их 
судьбу и теперь слышится в голо
се Ивана Алексеевича.

Это было, пожалуй, единствен
ное откровение любителя-садовола 
за нашу многочасовую беседу. Он 
с радостью говорит о людях, пред
почитая сам оставаться в тени.

- Вот эту чудесную елочку, — 
объясняет Иван Алексеевич, — 
привез из лесу один наш житель. 
Сам привез и сам посадил.

- Цветы —  стихия нашей 
Татьяны Павловны, — отзывается 
он о другой соседке —  пенсионер
ке Сониной.

Я  хожу с ним, сл5тпаго его и 
пытаюсь понять, кто же такой он 
сам, в чем секрет его нестареющей 
бодрости.

-  Скажите, Иван Алексеевич, 
наконец решаюсь я, —  а

вы кем работаете?
—  Работал, —  помедлив, по

правил ои меня. —  40 лет препо
давал в школе биологию. А вот с 
66 лет ушел на пенсию.

Теперь ему уже 76-й год. В об
щении с природой духовно богаче, 
здоровее становится человек.

Показывая подробный план 
(именно план, а не наброски) бла
гоустройства своего микрорайона 
утвержденный главным архитекто
ром города, Иван Алексеевич отло
жил в сторону очки. И тут я уви 
дел, что глава у него светлые, го
лубые и глубокие, как чистая веш
няя вода родника.

Всю свою большую жизнь (поч
ти полвека) отдавал педагог Ско
сырев знания юношеству, воспиты
вал в нем любовь к природе, к 
чувству прекрасного. Так он посту
пает и сейчас. Здесь очень кстати 
слова Шота Руставели: «Что ты 
спрятал, то пропало. Что ты отдал, 
то твое».

А. СОСНИН

ске по специальному 
заказу Курганской те
лестудии. На состояв
шемся в Кургане ши
роком общественном 
обсуждении этой по
становки она призна
на наиболее значитель
ной работой телесту
дии за последнее вре
мя. Высокую оценку 
получили испо.тшитель- 
ское мастерство попу
лярных в Томске ар
тистов Наталии Юргенс 
и Георгия Лесникова, 
а также режиссерская 
работа артиста Том
ского облдрамтеатра 
Владимира Таршиса, 
поставившего этот те
леспектакль.

Вот что писала о 
«Варшавской мелодии» 
местная пресса: «П ье
са Леонида Зооина — 
трагедия о любви. Но 
не только любовь, не 
только отношения дво
их —  мораль общест
ва, нравственный уро
вень его членов рас- 
крьгааются в пьесе... 
Актриса Наталия Юр
генс отлично справи- 
.•'ась с ролью Гелены. 
Она не играет. Она — 
Гелена, Все в ней от 
любви — тфасота и 
талант, цельность на
туры, трезвость ума, 
искренность и глубина 
чувств, стремление ве

рить и любить... Тон
ко, умно и непосредст
венно живет в роли 
Виктора артист Геор
гий Лесников. Ему и 
веришь, и понимаешь 
его поступки, откро
венно ■ симпатизируешь 
неловкому, добродуш
ному студенту и тако
му же громадному 
мальчишке, уже седо
му через двадцать 
лет».

Автор пьесы Леонид 
Зорин передал по те
лефону участникам по
становки привет и по
желал успеха,- В сту
дию идут письма теле
зрителей с теплыми 
словами в адрес ис
полнителей.

■ На днях героя этого 
спектакля снова вер
нутся на телеэкраны 
области: по просьбе
зрителей спектакль ре
шено повторить. А  на 
следующий день его 
увидят телезрители- 
Петропавловска, куда 
по приглашению мест
ной студии выедет по
становочная группа 
«Варшавской мело
дии».

На снимке: сцена
из спектакля. Ге.лена 
—  Н. Юргенс. . Вик
тор — Г. Лесников.

М. ГАВРИ ЛО В.

Д Е С Я Т Ь  К Н И Г  
антирелигиозного фольклора

Выпуск художественной атеисти
ческой библиотеки, состоящей из 
десяти книжек, завершило Изда
тельство политической литературы. 
В нее вошли произведения совет
ских и зарубежных писателей, 
лучшие образцы антирелигиозно
го фольклора.

Одна из книжек объединяет- три 
рассказа Н. Лескова: «Д ух госпо
жи Жанлис», «Привидение в ин
женерном замке». «Маленькая 
ошибка». Автор мастерски высме
ял в них увлечение некоторых сло
ев тогдашнего высшего общества 
царской России спиритизмом, на

ивную веру в проходимцев-чудо- 
творцев. в привидения.

О зверствах инквизиции ярко 
рассказывается в главах из рома
на Виктора Фереаля (псевдоним 
французской графини Собервик) 
«Тайны инквизиции», впервые пе
реведенных на русский язык. На
печатанные в книжке под назва
нием «Инквизиция», они разобла
чают лицемерие и лживость тех, 
кто, выдавая себя за «слуг Хри
ста». освящал его именем все свои 
насилия, навязывал «истинную» 
веру посредством пыток и кост
ров.

пронести
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Несколько произведений Анато- 5 
ля Франса опубликовано под об- 5 
щим названием «Вознесение Та- g 
фи». В одном из них —  «Паштет з  

*̂ из языков» —  писатель обличает s  
религиозное ханжество. Ехидство, 5 
злословие, клевета —  вот какими 5 
чертами, по мнению Франса, ха- з  
рактеризуются обитательницы S

женских монастырей. з
В библиотеку вошли такж#* рас- Е 

сказы Сергея Званцева, Джона g 
Голсуорси. Надежды Тэффи, Ри- з  
чарда Гарнета и других авторов, s

(Т А С С ). 5
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НА П О П Е Ч Е Н И Е  С У П Р У Г И
Рабочий завода «Республи

ка» Николаев-Никольский тру
дился главным образом со ста
каном в руках. Иногда он со
вершал прогулы «по не завися
щим от него обстоятельствам», 
а иногда его отправляли в вы
трезвитель прямо с рабочего 
места. Длинный список админи
стративных взысканий. кото
рым этот любитель спиртного 
был подвергнут на предприя
тии, можно изложить только в 
многостраничной характеристи

ке, а не Б узеньких графах 
трудовой книжки.

'Николаев-Никольский много 
раз торжественно обещ ал' ис
правиться и изменить свое по
ведение. однако продолжал ве
сти себя по-прежнему. И вот 
общественность завода, которой 
надоело уговаривать пьяницу, 
возбудила перед народным су
дом ходатайство ,iO признании 
Николаева-Никольского 
раниченно дееспособным. На
родный суд Ленинского района 
г. Томска удовлетворил эту

просьбу и поставил перед Ле
нинским райисполкомом вопрос 
о назначении Николаеву-Ни
кольскому попечителя в лице 
его жены

Сейчас Николаев-Никольский 
лишен права распоряжаться 
своей заработной платой. Толь
ко тогда, когда он полностью 
исправится, это ограничение по 
ходатайству общественности' мо
жет быть снято,.су,дом.........

Г, щ з Ь м и н ,  
народный судья Ленинско

го района г. Томска.
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М О С К О В С К И Й   ̂ I
Т Е А Т Р  М А С С О В  ЬВХ П Р Е Д С Т А В Л Е Н И И  |

ФРУКТОВЫЙ УРОЖАЙ-НА ЗИМНИЙ ДЕСЕРТ
Л Е Н И Н А Б А Д . В садах Таджи

кистана созрели абрикосы. Кон
сервные предприятия республики 
сразу же приступили к переработ
ке плодов нового урожая. Первую 
четверть миллиона банок абрико- 
совогЪ компота выпустили Кани- 
бадамский консервный комбинат и 
Костакозский завод.

Предприятия пищевой промыш
ленности республики, обязались 
выпустить в этом году не , менее 
120 миллионов банок консервов—  
на 50 миллионов больше прошло
годнего.

Б АК У. Завершен монтаж обо
рудования на консервном заводе в

городе Масаллы. Это оборудова
ние поставили венгерсрсие фирмы 
«Л анг» и «Комплэкс». Новый за
вод —  четвертое предприятие в 
Азербайджане, полностью осна
щенное венгерской техникой. На 
долю первых трех предприятий 
приходится сейчас около десяти 
процентов продукции всей кон
сервной промышленности респуб
лики.

Азербайджанские консервщики 
заказали венгерским фирмам ком
плекс оборудования еще для двух 
заводов, которые намечено пост
роить в портовых городах Порт- 
Ильиче и Астаре.

(Т А С С ).

С У Б Б О Т А
8

июля
Н ачало в 19 час.

С Т А Д И О Н  „ Т Р У А
се

В О С К Р Е С Е Н Ь Е
9

июля
Н ачало в  12 

и 19 час.

Б О Л Ь Ш О Е  Т Е А Т Р А Л И З О В А Н Н О Е
П Р Е Д С Т А В Л Е Н  И Е

«ГОВОРИТ МОСКВА»
У Ч А С Т В У Ю Т

в е д у щ и е  ар ти сты  ки н о , т е а т р о в  и э стр а д ы , танцевал ьны й ансам б л ь. 
В м ассовы х сц енах  у ч а с т в у е т  свы ш е 1000 ч ел овек.

П Р А З Д Н И Ч Н Ы Й  Ф Е Й Е Р В Е Р К
Х удож ественны й руководи тель—заслуженный деятель искусств РС Ф С Р

А лександр Д У Н А ЕВ.

Билеты продаются по коллективным заявкам. Заявки принимаются до 20 июня 1967 г. в филармонии 
с 9 до 17 часов. Справки по телефонам №№ 2-55-04, 2-44-87.

ТО М С К И Й
П О Л И ТЕ Х Н И Ч Е С К И Й  

И Н С ТИ Т У Т

Ж ИВЕТ НА ЗЕМЛЕ ЖУРАВЛЬ...
В магазин зашла молодая 

женщина и... длинноногий си
зый журавль. Птица останови
лась у прилавка, ожидая ла
комства.

Жители села Богословка 
Актюбинской области уже при
выкли к тому, что Надежду 
Спотарь обычно сопррвождает 
«Ж урка». Если он теряет хо
зяйку из виду, то .поднимается 
в воздух и разыскивает ее.

Четвертый год живет «Ж ур

ка» в доме шофера Николая 
Спотаря. Он нашел птенца в 
степи и выкормил. Теперь пти
ца — добрый помощник в 
семье. Днем она охраняет цып
лят й утят от хищников, вече
ром загоняет в сарай кур и 
уток. Ни разу осенью журавль 
не улетал в жаркие' страны. 
Только однажды он отлучился 
из дома. Но через три дня вер
нулся...

(ТАСС).
Алма-Ата.

ГАСТРОЛИ КУРГАНСКОГО  
ОБЛАСТНОГО ТЕАТРА ДРАМЫ

(в помещении драматического 
театра)

9 июня —  «в  старом Зауралье». 
Начало спектакля в 19 час. 30 мин. 
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

и1нени М. ГОРЬКОГО  
Большой зал —  «  в 26 -ГО  не стре- 
лять» —  9 10-53. 12-50, 14-45,
16-40. 18-35, 20-30. 22-25.
Малый зал —  «Неуловимые 
мстители» —  9-30, 11-15, 13,
14.45. 16-30, 18-15, 20, 21-43.^
Зал кинохроники —  «С  тобой,
Россия!» —  9-30, 12-45. 16,
18-15. 21-30. «Мастера грузин
ского балета» —  10-45, 14, 19-30. 
«Япония, лето 1966 г.», «Палоч
ка, запятая, точка», «Опасные
партнеры» — 11-45, 15, 17-15,
20-30.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «В  26-го не стре
лять» -  9, 10-50. 12-40, 14-30, 
16-20, 18-10, 20, 21-50.
Зеленый зал —  «В  26-го не стре
лять» —  11-20, 13-10, 15, 16-50, 
18-40. 20-30, 21-20.
Для детей —  «История золотой 
туфельки» —  9-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Неуловимые 
мстители» —  9-20, 11, 12-40,
14-20, 16. 17-40, 19-20, 21, 22-35, 
Малый зал «В  26-го не стре

лять» — 9-20, 11-15. 13-10,
15-05, 17, 18-55, 20-50, 22-35. 

«П И О Н Е Р »
«Выстрел» —  16-10, 17-55,
19-40, 21-23.

«С И Б И Р Я К »
«Капитан «Старой черепахи» — 
9-30. 11-10. «Охотник из Далва- 
ра» — 12-50, 14-30. «Старики на 
уборке хмеля» — 16-10, 18,
19-50 21-40.

К И Н О Т Е А Т Р  
ГО РО Д С К О ГО  С А Д А

«Сегодня —  новый аттракцион»
.— 10 «З а  мной, канальи!» —  12, 
14, 16. 18, 20, 22.

ДО М  К У Л Ь Т У Р Ы  
Э Н Е РГЕ ТИ К О В  

«Где ты теперь, Максим?» —  17. 
«Гибель эскадры» (две серии) —
18-30. 21.

Т Е Л Е В И Д Е Н И Е  
Пятница, 9 Шюня

18.30. «Итоги учебного года в сети 
партийного просвещения». 18.50. К 
50-летию Советской власти. Докумен
тальный фильм «Ной Буачидзе».
19.00. «З а  круглым столом— ученые- 
физики». Рассказ о межвузовской 
конференции по радиационной физи
ке. 19.30, Концерт Государственного 
русского Воронежского хора. 20.20. 
«Томскому заводу режущих инстру
ментов —  25 лет». 20.40. Новости.
21.00. Художественный фильм «К ог
да играет клавесин». 21.50. «Я  родом 
из детства».

имени С. М. Кирова
объявляет, что в четверг, 29 ию

ня 1967 г, в 15 час. 30 мин., в ау
дитории № 228 10-го корпуса ин
ститута, на заседании ученого со- 
вета Томского Политехнического 
института по присуждению ученых 
степеней состоится

ЗАШ ;ИТА ДИССЕРТАЦИИ, 
представленной на соискание 

ученой степени кандидата техниче
ских наук, Шпагнным А. П. на те
му: «Разработка и исследование 
телевизионного радиационного ии- 
троскопа».

С диссертацией можно ознако
миться в читальном зале институ
та.

Типографии №  2 «Красное зна
мя» срочно требуются на постоян
ную работу художник-ретушер, 
ученик резальщика бумаги и го
товой продукции, на вре.менную 
работу — корректор.

Обращаться: г. Томск-50, про
спект имени Ленина, 66, к дирек
тору.

Горем-10 требуются: строитель
ные рабочие, путейцы, машинист и 
помощник машиниста на тепловоз, 
машинисты автокранов, бульдозе
ристы, экскаваторщики, инженеры 
н техник-строитель.

Обращаться: г, Томск, улица
Нижне-Луговая, 22. 2— 2

Ф у т б о л

С Ч ЕТ  ПО ИГРЕ
НОВОСИБИРСК, (По теле

фону). В этот жаркий июнь
ский вечер новосибирский ста
дион «Спартак» заполнили ты
сячи болелыпиков, чтобы по
смотреть футбольный матч на 
первенство страны среди 
команд третьей подгруппы вто
рой группы класса « А » .  Мест
ные армейцы принимали у се
бя своих соседей как по гео
графической карте, так и по ме
сту в турнирной таблице — 
торпедовцев Томска.

Матч начался без разведки, 
так как соперники достаточно 
хорошо знают друг друга. Счет 
был открыт на 35-й минуте. 
После розыгрыша углового 
полузащитник армейцев Л. Не
красов сильнейптатм удзг 
ром из-за пределов штрафной 
площадки заставил вратаря го
стей М. Шляхтенко вынуть мяч 
из сетки ворот. Со счетом 1 : О 
в пользу хозяев поля и закон- 
чи.лся первый тайм.

Вторая половина встречи не 
внесла существенных измене
ний в общий рисунок ИГРЫ на 
поле. Армейцы много атакова
ли, торпедовцы умело играли в 
защите, отвечая редкамй. но 
очень острыми контратаками. 
На 58-й минуте игры одна из 
таких атак завершилась точ
ным ударом А. Аба'сова. 1 : 1 .

В конце матча как в СКА, 
так и в «Торпедо» произошли 
замены. У  армейцев на поле вы
шел молодой нападающий 
И. Ясюк. Томичи ввели в игру

А. Лукьяновича. И так случи
лось, что именно эти игроки 
стали авторами последующих 
голов. Сначала отличился 
И. Ясюк. На 69-й минуте игры 
он вывел свою команду вперед. 
Однако преимущество новоси
бирцев продержалось всего не
сколько минут. А. Лукьянович 
точным ударом сделал счет ни
чейным. Со счетом 2 : 2 и за
кончилась встреча. Результат 
игры можно считать -закономер
ным. Армейцы показали сы
гранность в нападении, а торпе
довцы —  умело построенную 
оборону.

Накануне состоялся матч 
дублирующих составов. Он за
кончился также вничью — О : 0.

С. г о д л и н ,
сотрудник газеты «Совет

ская Сибирь».
*

Сообщаем результаты дру
гих встреч на первенство страны 
по футболу в третьей подгруп
пе второй гоуппы класса '«А » .

«Т ем п » (Барнаул) —  «К у з 
басс» (Кемерово) —  0:1. «Неф 
тяник» (Фергана) —  «Иртыш » 
(Омск) —  0:0, «Политотдел» 
(Ташкент. обл.) —  «Памир» 
(Ленинабад) —  2:1, «Восток» 
(■Усть-Каменогорск) — «Локо
мотив» (Челябинск) —  1:1, 
«Уралмаш » (Свердловск) — 
«Л у ч »  (Владивосток) — 3:0, 
«Звезда» (Пермь) —  СКА (Ха
баровск) —  1:3.

(ТАСС ).

Н  а р о Э п ы е  университеты  
п о д в о д я т  и т о г и
Подведены итоги работы в 

народных университетах обла
сти за 1966 — 1967 учебный 
год. В юбилейном году количе
ство их в области возросло поч
ти в полтора раза по сравнению 
с предыдущим годом, В городах 
и селах работало 139 народных 
университетов, на различных 
факультетах которых училось 
более 13 тысяч человек. 125 
университетов действовали в 
сельских районах.

В учебных П'рограмма.х глав
ное внимание было уделено 
пропаганде решений ХХ1П съез
да КПСС и материалам, связан
ным с 50-летием Советского го
сударства и 100-летием со дня 
рождения В, И. Ленина. В от
личие от прошлых лет. в работе 
многих университетов широко

использовались активные фор
мы и методы учебных занятий. 
В Чаянском, Бакча-рском, Кри- 
вошеинском, Асйновском, Кар- 
гасокском сельских народных 
университетах проводились се
минары-конференции по марк
систско-ленинской теории и тех
нико-экономическим вопросам.

В народных университетах 
преподавало более 200 ученых, 
заслуженных учителей, врачей», 
партийных и советских работни
ков.

В новом учебном году коли
чество народных универсяте'гов 
возрастет. Намечено, в частно
сти, создать больше универси
тетов по техническому прогрес
су в промышленности и сель
ском хозяйстве,

Я. Ш ЕСТОПАЛОВ.

ИЗВЕЩ ЕНИЕ

9 июня, в 7 часов 30 минут 
вечера, в помещении Дома куль
туры завода «Томкабель» со
стоится публичная лекция на 
тему: «Гишгоз, внушение и.ре

лигия». Би.четьт продаются в 
кассах обллекгория и Дома 
культуры.

Редактор А . tf.- НОВОСЕЛОВ.

ш и в я й ш ш я ш а а ш ш а ^ ш а т

П РЕ М ЬЕ РА
нового художественного фильма 

«В  26-го НЕ С Т Р Е Л Я Т Ь »
«Двадцать шестой» — это номер, псевдоним советского раз

ведчика Саида Исламбека, действовавшего в 1'942— 1943 годах 
в самом логове врага —  в Берлине.

Постановка Равиля Батырова.
В гла)вной роли Туган Реджиметов.
Производство киностудии «Узбекфильм».

ТОМСКИЙ О РДЕН А ТРУДОВОГО КРАСН О ГО  ЗНАМ ЕНИ 
ГОСУДАРСТВЕН Н Ы Й  УНИВЕРСИТЕТ 

имени В. В. Куйбышева
объявляет, что в четверг, 22 июня 1967 года, в ,14 час. 30 

мин., в аудитории X» 332 физического корпуса университета, на 
заседании объединенного совета по присуждению ученых стете- 
ней по физико-математическим наукам (физические специально

сти) состоится ЗДЩИТА ДИССЕРТАЦ ИИ
на соискание ученой степени доктора физико-математических 

наук Поляковым В. М. на тему: «Динамическая модель области
F -йоиосферы». ,

С диссертацией можно ознакомиться в биолиотеке Сибирско
го физико-технического института имени В. Д. Кузнецова.

ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что в четверг, 22 июня 1967 г., в 15 час. 30 мин., 
в а'У'дитории 111 геологоразведочного корпуса, на зас^ 
Дании межвузовского совета по присуждению ученых степеней 
по гео.лого-.минералоги’ческим, горным и географическим наукам 
при Томском политехническом институте состоится 

ЗАШ .И ТА ДИССЕРТАЦИИ,
иредставленны.х на соискание ученой степени кандвдата гео

лого-минералогических наук: Бабиной Е. А. на тему: «Петрогра
фоминералогические особенности Ампалыкского месторождения 
(Кузнецкий Алатау)»; Шабыниньш Л. Л. на тему: «Особенности 
методики гидрогеохимических исследований некоторых золото
рудных месторождений Забайкалья, Кузнецкого Алатау и гор
ного Алтая».

С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет что во вторник, 20 июня 1967 г., в 15 час. 30 
мин., в аудитории №  228 10-го корпуса института, на заседании 
ученого совета по присуждению ученых степеней состоится 
 ̂ З А Щ И Т А  ДИССЕРТАЦИИ,

представленных на соискание ученой степени кандидата тех
нических наук: Недавним О. И, на тему: «Исследование и разра
ботка систем регистрации излучения и управления бетатроном 
для радиационной дефектоскопии»; Покровским А. В. на тему: 
«Исследование сцинтилляционного метода бетатроннои дефекто
скопии и его применение для контроля толстостенных сварных 
соединений».

С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

«Томгипротранс» приглашает на 
работу: шоферов, слесарей-сантех- 
ников, разнорабочего, машинисток, 
считчиков.

Принятые пользуются льготами 
железнодорожников.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Кирова, 20, отдел 
кадров.

Спичечная фабрика «Сибирь» 
приглашает работниц в цехи. 

Предоставляется общежитие. 
Обращаться: г. Томск-15, улица 

Центральная, 9.

г. Томск, типография Xs 2 «Крас
ное явамя».
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